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NOTRE CAVE EST TOUJOURS 
LÀ POUR VOUS ACCUEILLIR 

AVEC LE SOURIRE

BRIGNAIS
3, Avenue de la gare 

04 78 05 54 25
cavedumoulinbrignais@gmail.com

Du mardi au samedi
de 9h à 12h et de 14h30 à 19h

GRIGNY
15 RD 386 - Le Boutras

04 78 73 48 84
cavedumoulingrigny@gmail.com

Du mardi au samedi
de 9h à 12h et de 15h à 19h

Nous vous proposons un large choix de vins, spiritueux 
et bières locales ainsi que la location de tireuse à bières.

L’abus d’alcool est dangeureux pour la santé, à consommer avec modération - Retrouvez nous sur Facebook !



Le mot du Maire
Catherine Staron

Mesdames, Messieurs,

Cette année, que nous venons de 
célébrer, a marqué tout le monde et 
notamment les plus vulnérables d’entre 
nous. J’ai une pensée particulière pour 
toutes celles et tous ceux qui ont été 
particulièrement éprouvés par ce 
contexte sanitaire inédit.

Mais, permettez-moi, de garder en 
mémoire les lueurs que l’on a pu entre-
voir durant cette période. Nous avons 
été en capacité de changer drastique-
ment nos habitudes pour faire face 
ensemble aux défis de ce virus.

Ensemble, solidaires, nous avons 
conjugué nos efforts, nous avons su 
inventer de nouvelles façons de nous 
retrouver, nous avons réussi à résister.

Et c’est bien cela que je veux retenir, 
pour cette année 2020 : notre capacité 
à nous réinventer pour relever les défis, 
toujours ensemble.

Ce magazine se réinvente aussi : nouvelle 
maquette, nouveau nom, à l’attention 
de chaque Vourloise et Vourlois, avec la 
volonté de vous présenter les projets et 
la vision de l’équipe municipale tout en 
répondant à vos interrogations.

C’est pourquoi je souhaite revenir  sur 
quelques projets.

La question des mobilités et de l’amélio-
ration de l’offre de services de transport 
est clairement l’enjeu prioritaire de 
la prochaine décennie. Nous œuvrons 
au sein de la CCVG pour inscrire notre 
volonté politique de développement 
des mobilités sur le territoire. Je suis 
convaincue de l’opportunité d’une 
extension progressive de la ligne de 
tram-train Lyon-Brignais jusqu’à Givors 
avec une halte à Vourles. Cette ouver-
ture largement attendue constituerait 
une première mesure alternative forte 
pour les déplacements des Vourlois.

Nous poursuivrons également notre 
engagement de répondre aux attentes 
et aux besoins de toutes les générations. 
Les seniors seront à la une en 2021. 
L’EHPAD de la Grande Charrière souhai-
tait accueillir plus de résidents et dans 
de meilleures conditions. Le chantier du 
futur établissement a démarré à l’en-
trée du village. Ce projet comprendra 
soixante-six lits et une micro-crèche. Par 
ailleurs, le projet de résidence senior 
localisée à proximité de la mairie et du 
parc devrait démarrer à l’été 2021.

Cette résidence a pour objectifs de 
sécuriser un espace de vie et maintenir 
l’autonomie des personnes de plus de 
65 ans.

Nos plus jeunes ne seront pas en reste, 
la commune s’est engagée dans une 
démarche de rénovation du groupe 
scolaire Girard Desargues.
Par ailleurs, nous avons sollicité les 
services du conseil d’architecture et 
d’urbanisme pour nous accompagner 
dans l’aménagement global de la zone 
du stade avec de nouveaux équipe-
ments, je pense particulièrement à 
un futur skate-parc. Nos jeunes et nos 
associations seront aussi associés aux 
réflexions et à la définition des grandes 
lignes de ce futur espace de loisirs 
destiné à toutes les générations.

De plus, un groupe de travail réflé-
chit actuellement sur l’amélioration et 
la sécurisation des déplacements au 
cœur du village. Une réflexion est aussi 
menée sur l’optimisation des parkings.

La préservation de notre environne-
ment, chère à notre cadre de vie, est 
essentielle et continuera à être le fil 
conducteur de nos projets. Une commis-
sion environnement a été créée, ouverte 
aux Vourlois sensibles à ce thème. Elle 
poursuivra ses actions comme les 
matinées nettoyage et les journées 
mobilités. Elle est à l’initiative de l’ins-
tallation prochaine d’abris vélos.

Même si cela n’a pas été facile à mettre 
en œuvre depuis le début de notre 
mandat, nous nous engageons à déve-
lopper des relations de concertation et 
de collaboration entre élus et Vourlois 
dans la gestion de nos projets.

Je tiens à remercier sincèrement et 
chaleureusement l’ensemble des asso-
ciations, des acteurs économiques, des 
enseignants et animateurs, mais aussi 
l’équipe municipale et les agents qui 
contribuent tout au long de l’année, à 
la qualité de la vie vourloise et au bien-
être de ses habitants.

2021 s’ouvre devant nous avec encore 
de nombreux défis à relever.

Vous comprendrez, que dans ce contexte 
particulier, mon premier souhait soit 
que 2021 ramène la sérénité dans une 
France apaisée et unie.

Excellente année 2021 ! 
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Pourquoi s’intéresser à cette problématique
Beaucoup de Vourlois ont subi ces deux derniers étés les attaques en nombre des moustiques 

tigre. Nous n’avons pas tous été impactés de la même manière et le niveau de nuisance a pu être 

extrêmement important pour certains. Ce dossier a pour but d’expliquer la problématique 

spécifique au moustique tigre, de donner les outils et connaissances nécessaires à chacun 

pour le combattre. Parce que nous avons tous un rôle majeur à jouer !

Moustique Tigre

Nom : Aedes Albopictus,  
ou moustique tigre

Taille : 5mm

Couleur : noir et blanc, pattes rayées 
de blanc, une bande blanche sur le 
thorax et la tête.

Origine : Asie du sud-est

Activité : diurne  
(lever et coucher du soleil)

Habitat : milieu urbain

Distance de déplacement : 
100/150 m maximum

Adapté aux gîtes artificiels

Hivernation des œufs 
en régions tempérées, 
jusqu’à 9 mois

Qu’est-ce que le moustique tigre ?

DOSSIER  
DÉTACHABLE
"

Moustique Tigre
21
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Le point sur

L’aménagement urbain est au cœur de nos préoccupations car il 
conditionne notre cadre de vie. Le plan local d’urbanisation (PLU) 
permet de maintenir l’identité de notre village, face à une pression 
immobilière forte sur notre territoire et celui de nos voisins. Nous 
poursuivons ce travail de maîtrise du développement et des mutations 
de notre commune.

Le projet municipal
Depuis mars 2020, nous avons connu une période inédite qui nous a obligés à changer drastiquement nos habitudes 
pour faire face ensemble aux défis de ce virus. Dans cette période assez sombre, la lueur est venue des valeurs et de 
la solidarité bien ancrées au sein de notre village.

Cette période n’a pas empêché l’équipe municipale de poursuivre sa réflexion sur l’avenir de Vourles, de mener à 
bien des projets avec vous, en choisissant toujours ce qui nous rassemble et nous fait grandir. Nous souhaitons vous 
donner plus de visibilité sur les projets en cours et sur nos réflexions, afin de vous associer concrètement dans les 
actions et les prises de décision qui construisent l’avenir de notre village.

Préserver notre cadre de vie
Notre volonté est de mettre en valeur tous les 
quartiers de Vourles et de rendre l’ensemble encore 
plus cohérent, plus homogène et plus séduisant.

Pour cela, il s’agit de tenir compte des spécificités 
et des opportunités que présente chaque quartier, 
des 7 chemins, au centre village, en passant par nos 
zones à préserver.

L’entretien et la restauration de notre patrimoine 
est essentiel pour préserver ce cadre de vie. La 
rénovation de la salle des fêtes sera terminée 
fin février, tandis que les travaux de rénovation 
de l’école Girard Désargues débuteront début 
juillet. Par ailleurs, défendre nos espaces naturels 
protégés, nos terres agricoles et nos espaces verts, 
ne nous empêchera pas de promouvoir une activité 
commerciale et économique moderne à Vourles.

Enfin, en poursuivant la mise en place des dispositifs 
de vidéo-protection pour assurer la sécurité 
des habitants et des biens, Vourles se positionne 
aujourd’hui comme une commune avant-gardiste et 
innovante en matière de lutte contre la délinquance. 
Ce déploiement est effectué en forte collaboration 
avec les services des forces de l’ordre du territoire.
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Plus que jamais, nous faisons face à de nombreux défis liés à la 
préservation de notre environnement.

Le projet municipal

Avec Brignais, Chaponost, Millery et Montagny, 
Vourles s’inscrit dans la Communauté de 
Communes de la Vallée du Garon (CCVG). Notre 
territoire recouvre un bassin de vie de plus de 
30 000 habitants et apparaît comme un espace 
de contact, un lieu d’interface, de transition et 
d’équilibre entre le rural à l’Ouest (Monts du 
Lyonnais) et l’urbain à l’Est (Métropole de Lyon).

Notre commune est de ce fait au cœur d’une 
problématique de mobilité que nous considérons 
parfaitement et que nous partageons avec 
nos voisins. Plus de 30 000 véhicules sont 
ainsi comptabilisés quotidiennement dans 
la traversée des Sept-Chemins. Pour ces 
déplacements, le niveau d’autosolisme est de 
86.3 % actuellement.

La création et l’aménagement des voiries, et 
notamment des pistes cyclables, sont assurés 
par la CCVG sur l’ensemble du réseau 
intercommunal, à l’exception des routes 
départementales et des chemins ruraux ou 
privés. Développer la mobilité à Vourles, c’est 
envisager des solutions au sein de la CCVG 
dans une approche territoriale, en travaillant 
aussi avec les communes voisines de la 
Métropole (Charly, Irigny, Saint Genis Laval), de 
la COPAMO (Orliénas, Taluyers) et la Région. 
Aujourd’hui, la CCVG avance concrètement 
avec La Région pour le prolongement de la ligne 
de tram-train vers Vourles et jusqu’à Givors.

Visite de Laurent Wauquiez, président de la Région,  pour parler mobilité
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Le développement durable est le fil conducteur de nos 
projets et de nos actions :

•  En devenant exemplaires dans nos pratiques au quotidien 
comme le tri sélectif, le ré-emploi, la bonne gestion de nos 
achats,

•  En organisant des gestes éco-citoyens comme les matinées 
nettoyage, le désherbage écologique et le compostage,

•  En réduisant la consommation énergétique des bâtiments 
communaux et en choisissant la LED pour notre éclairage 
public,

•  En encourageant les commerces de proximité, les produc-
teurs locaux et les circuits courts.

Ensemble, nous pouvons aller plus loin. Chaque idée ou ini-
tiative que vous partagerez est potentiellement une action 
que nous pourrons mener tous ensemble demain.

Agir pour l’environnement

Créer des mobilités alternatives

Toujours en lien avec la CCVG, notre équipe travaille aussi sur les alternatives 
de transport pour mieux nous connecter aux grands réseaux urbains et 
assurer le relais qui nous manque sur le dernier kilomètre. L’expérience 
vélo-électrique-partage de Brignais est une alternative crédible, au même 
titre que la création de pistes cyclables sécurisées sur le chemin de la Plaine 
et le chemin des Grabelières.
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La cohésion sociale et la solidarité sont des valeurs qui nous 
animent. Il est fondamental de répondre aux besoins de toutes 
les générations et d’être à l’écoute de vos préoccupations. 
C’est pourquoi nous travaillons sur plusieurs thématiques 
pour améliorer la vie à Vourles.

Nous rapprocher de nos aînés, c’est permettre la réalisation de 
logements à destination des seniors en plein cœur du village et 
à l’orée du parc. Les travaux débuteront en juin 2021.

Par ailleurs, comme vous l’avez certainement constaté, les 
travaux du nouvel Ehpad ont commencé. Cet établissement 
accueillera 66 résidents ainsi qu’une micro-crèche de 10 places.

Le skate-parc, déjà très vétuste, a été rasé mais une réflexion 
globale est actuellement menée par un groupe de travail pour 
construire une nouvelle offre de sports et de loisirs à destination 
des jeunes et des moins jeunes aussi.

Enfin, dès le premier confinement en mars dernier, nous avons 
ouvert une réflexion sur le devenir de l’ancienne poste de 
Vourles, que nous imaginons comme un lieu de rencontres pour 
les Vourlois, un totem au cœur de notre village, pour cultiver nos 
traditions, nos passions, et transmettre les savoirs et la mémoire.

Nous n’oublions pas l’important tissu associatif qui anime 
notre village, avec lequel nous souhaitons une plus grande 
collaboration. Malheureusement ce confinement a ralenti cette 
belle dynamique. Mais ce n’est que partie remise.

Cette crise a cependant permis une véritable prise de 
conscience sur l’importance de notre marché de producteurs 
locaux. Ce marché quotidien a repris de la vigueur et nous 
travaillons pour lui redonner un nouvel élan.

Depuis le mois d’avril, nous avons ouvert un nouveau canal de 
communication sur Facebook, à travers lequel nous souhaitons 

cultiver un dialogue 
sincère et respectueux 
avec vous. Quant à 
notre journal municipal, 
il se fait aujourd’hui le 
porte-parole de la vie 

vourloise à travers des interviews, des portraits et des dossiers 
au plus proche de votre quotidien.

Enfin, nous améliorons aussi les services au cœur du village en 
installant l’agence postale à l’accueil de la Mairie, en favorisant 
l’implantation et la pérennisation des commerces de proximité et 
des professionnels de santé.

Fort de plus de 480 entreprises, 
représentant environ 2000 emplois, 
Vourles bénéficie d’une activité 
économique très dynamique. La 
diversité des tailles d’entreprises 
est une richesse au même titre que 
la diversité des activités réparties 
sur cinq zones (industrie, BTP, santé, 
transport, immobilier, ingénierie, 
distribution, agriculture…). Ces 
TPE/PME d’envergure nationale, 
ces sièges sociaux de grandes 
entreprises françaises présentes 
dans le monde entier, ces artisans, 
commerçants et restaurateurs à 

Favoriser le bien vivre ensemble

Fédérer les acteurs économiques

Le projet municipal

forte renommée locale permettent à notre village de rayonner bien au-delà de ses limites. 
C’est pourquoi, avec la CCVG, nous avons à cœur de fédérer tous ces acteurs de la vie 
économique pour construire avec eux et pour eux, des solutions nouvelles face aux défis 
conjoncturels et en réponse aux problématiques de croissance et de mobilité. Nous souhaitons 
ainsi promouvoir les projets fédérateurs, les initiatives inter-entreprises et le commerce de 
proximité pour favoriser un développement économique pérenne et faire bénéficier aussi aux 
habitants de Vourles de nouveaux services utiles, qualitatifs et modernes.
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Un projet, des questions

Le 3 décembre dernier, le groupe de travail « Voiries 
et Parkings » a eu le plaisir d’accueillir deux  
Vourlois, externes à la mairie. Le groupe est revenu 
sur les remarques récoltées lors de l’enquête 
publique concernant le déclassement du parking 
situé au 23 de la rue Louis Vernay et les a prises en 
compte lors de ses réflexions sur le stationnement. 
Durant cette réunion, des axes stratégiques ont été 
définis et des pistes ont été évoquées pour amélio-
rer le stationnement dans le centre du village.

Premier axe : privilégier des infrastructures permettant de 
sécuriser les déplacements au sein de notre village. Cela 
passera par des installations permettant de ralentir les véhi-
cules à moteur, et d’améliorer l’accessibilité aux personnes 
à mobilité réduite.

Deuxième axe : développer nos aménagements afin de 
privilégier les modes de déplacement doux. Les modes 
doux sont les modes de transports qui n’utilisent pas d’éner-
gie polluante et ne rejettent pas de gaz à effet de serre. 
Ils englobent les véhicules non motorisés, les moyens de 
locomotion à assistance électronique, électrique ou au gaz 
naturel. L’offre est donc très large : vélo, trottinette, marche, 
rollers, etc.

Troisième axe : Améliorer la gestion des parkings au sein 
de la commune. On constate depuis plusieurs mois que leur 
utilisation a évolué et que les règles de stationnement sont 
de moins en moins respectées, avec par endroit, un station-
nement sauvage en dehors des places matérialisées et un 
stationnement très longue durée, minimisant le roulement. 
A ce titre, il est bon de rappeler que le stationnement ne 
peut excéder une durée de 7 jours même sur les places 
blanches. Cette durée pourrait être réduite par arrêté muni-
cipal pour les parkings du centre.

La capacité à Vourles est plutôt confortable si on se com-
pare à d’autres communes de notre entourage. Toutefois, 
nous demandons aux Vourlois de faire preuve de civisme 
en privilégiant les parkings les plus éloignés du centre, pour 
des stationnements de longue durée. Nous disposons, en 
effet, de 572 places de stationnement, dans un rayon de 500 
mètres autour du centre, dont 256 places dans un rayon de 
250 mètres. Une réflexion plus approfondie est menée pour 
mieux utiliser cette capacité et ainsi mieux répondre aux 
attentes actuelles des Vourlois. Plusieurs pistes sont à l’étude :

>  Retravailler la répartition horaire, sur l’exemple de Bri-
gnais, pour encourager un meilleur roulement de l’utilisa-
tion des places de stationnement.

>  Gérer les stationnements à distance, toujours pour un 
meilleur roulement et un contrôle ciblé afin de verbaliser 
les abus.

>  Aménager des zones partagées (piéton, vélo, voiture…) 
avec la possibilité de créer des places de stationnement.

>  Informer sur le nombre de places libres disponibles 
dans les parcs de stationnement.

Le stationnement dans le centre

Commune de Vourles

 Stationnement réglementé entièrement gratuit



Portrait vourlois

Mère de 5 enfants et grand-mère de 9 bout’chous, Artiste-Peintre, anciennement Maison d’Hôtes à Vourles, 
mariée à Michel depuis 40 ans, 60 ans fêtés le 27 mai et Vourloise depuis 1998. Véronique Maire a depuis ses 
débuts une histoire particulière avec notre village. Coup de projecteur sur une personne haute en couleur, en 
créativité et en générosité !
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> Pourquoi avoir quitté Lyon pour Vourles  
un jour de l’année 1998 ?

Véronique : Grâce à un coup de foudre de Michel sur 
la maison. C’était la maison rêvée pour notre famille à 
ce moment-là de notre vie : belle et surtout suffisamment 
grande pour accueillir enfants, parents et amis !

> De ce coup de foudre naîtront une passion, la peinture, 
et un travail, une Maison d’hôte.

Véronique : J’avais besoin de m’évader de ma vie séden-
taire. La peinture s’est révélée à moi. Je me rappelle au 
début, je voulais une toile qui rentrait dans ma voiture : du 
coup ce fut un gabarit 97x130. Elle a été à la fois palette, 
matière et brouillon. La peinture pour moi est une écriture. 

Véronique Maire

Elle évolue par couches successives comme la vie. Elle est 
importante par ses pleins comme par ses vides. Je peins plu-
sieurs toiles en même temps, dans tous les sens, par terre, au 
rouleau, à l’acrylique… Le geste a une grande importance, 
connecté à quelque chose qui me dépasse, au Divin. La pein-
ture a apaisé des vieilles colères enfouies en moi, en même 
temps qu’elle m’a aidée à révéler ma Foi. Même si je ne suis 
pas toujours comprise, j’accueille la différence qui enrichit et 
développe l’écoute.

Pour ce qui est de la Maison d’hôte, l’idée est née en 2000 
lorsque le travail de Michel l’a amené à se déplacer sur Paris. 
Je pouvais ainsi à la fois rester à la maison pour ma famille 
et développer une activité professionnelle ayant une forte 
dimension humaine.

> Quelle relation entretenez-vous avec Vourles ?

Véronique : J’ai une très belle relation avec Vourles, depuis le 
début. La municipalité a cru en moi dès le départ. Serge Fages 
disait : “Elle a un truc…” et Michel Regnier a été interpellé par ma 
réalisation d’un chemin de croix. Je me suis toujours sentie sou-
tenue. Ces personnes m’ont aidée à grandir, à développer une 
confiance, à structurer mes idées, à concrétiser des projets…

> Et des projets, il y en a eu beaucoup !

Véronique : J’ai participé à des expositions collectives sur 
Vourles, puis je me suis baladée sur Paris dans des marchés 
d’art contemporain, entrecoupés par des expositions plus 
personnelles dans la région ou à Vourles avec Hyun Mi Kim, 
à travers des thèmes différents « Intemporelles », «Épices », 
« Si solide, si fragile », « Musique », « Chemin de croix », « Pop 
Rock », « Rapslam »...

> Et puis il y a eu ces 2 projets communaux réalisés avec 
Vourles et 3 autres municipalités

Véronique : Oui, « Vourles : un Village s’expose » en 2015 et 
« Lecture en balades » en 2019. Pour le 1er projet rien n’aurait 
pu être possible sans l’implication de Martine Raveu (Mornant) 
et d’Elisabeth Chenau (Vourles). La première a réussi à canali-
ser mes idées et à conceptualiser le projet, et la seconde était 
le maillon de transmission au sein de la Mairie de Vourles. Au 
travers de Vourles s’expose, les gens se sont rencontrés autour 
d’ateliers thématiques créatifs, en associant également les com-
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Véronique Maire

merces, les entreprises, les écoles, 
et les associations. Le collège a vrai-
ment fait un travail sur l’extérieur 
formidable en animant les rues de 

divers ateliers publiques de théâtre, chansons, poésies, ani-
mation autour d’une montgolfière, réalisation d’une mise en 
scène du système solaire et plus avec la classe astronomie... 
Chacun ayant une place, comme une cellule, dans le village.

A travers 7 histoires impri-
mées sur bâches dans les 
villages de Charly, Vernai-
son, Brignais et Vourles, 
« Lecture en balades » 
proposait de lire, réflé-

chir, et animer ces villages, le temps d’une exposition. L’idée 
était de faire tourner les histoires pendant 1 mois, plusieurs 
années de suite dans les différents villages. Le plus compli-
qué a été de trouver des relais pour développer ce projet.

Toutefois à Vourles, les enfants des 2 écoles (publique et pri-
vée) et le collège, se sont regroupés pour illustrer et déve-
lopper ensemble une histoire sur le thème de la colère, en 
démarrant de Desargues pour finir à Louis Querbes.
Deux autres histoires ont également été développées par les 
2 écoles primaires : « Expédition sommet » et « Famille de 
cœur ».

Stéphane Jimenez
06 60 77 68 98 
s.jimenez@neyret-immobilier.com
Conseiller Immobilier 

Neyret Immobilier 

Transaction 

Originaire de Vourles 
et habitant la commune,

je suis au coeur de votre secteur  
et en connais parfaitement le marché. 

 
Parce que chaque projet immobilier est unique,  

je serais ravi de vous rencontrer pour évoquer le vôtre.  
 

Bienveillance et implication seront mises à votre service  
avec pour seul objectif : votre satisfaction !  

Gestion

Location

Syndic 

Dans ces deux gros projets, nous avons pu compter 
sur des sponsors d’entreprises vourloises, de commer-
çants, et de nombreux particuliers et nous avons été 
très touchés par leur immense soutien.

> Que vous ont apporté les périodes  
de confinement ?

Véronique : Une envie de passer à une autre étape 
dans ma vie en organisant une ultime exposition 
regroupant toutes mes toiles et l’envie de m’en sépa-
rer en les proposant à la vente, au profit de 3 associa-
tions qui me tiennent à cœur : « Espérance banlieue », 
« Emergents la mosaic » et « Festin d’espérance ». 
Les toiles restantes seront proposées à l’hôpital Henri 
Gabrielle. Elles vont ainsi poursuivre un autre chemin : 
soigner et aider à guérir des âmes et des corps bles-
sés. L’Art comme vecteur de soin et de guérison… quel 
magnifique destin !

> Comment vous voyez-vous demain, dans Vourles ?

Véronique : Je souhaite encourager toutes les initia-
tives des habitants et/ou de la collectivité, faire connaître 
mon village, être un de ces fameux maillons dont je par-
lais plus haut, une cellule active au sein de mon village 
que j’aime tant.
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Focus

Les vourlois  
depuis 1 an

Mickaël Quéniau l’un des nouveaux gérants  
de l’épicerie Vival qui a rouvert à la suite  
du premier confinement.

> Comment avez-vous vécu cette période ?  
Notamment le deuxième confinement ?

Mickaël : Je n’ai pas observé de différence entre cet été et 
le deuxième confinement. En effet, il y a des jours avec plus 

ou moins d’affluence, mais globalement nous 
avons une moyenne de 100 personnes 

par jour. Lors du deuxième confine-
ment les personnes étaient beaucoup 

plus libres que pour le premier. J’ai 
conservé les habitués qui viennent 
régulièrement. Il y a encore beau-
coup de Vourlois qui sont étonnés 
des changements effectués dans le 
magasin, ils n’étaient pas au courant 
qu’il y avait un nouveau propriétaire.

> Quels sont ces changements ?

Mickaël : Nous essayons de proposer une 
offre de produits plus diversifiée et locale avec 

des étalages bien remplis pour offrir du choix aux clients. 
Lors de la reprise de l’épicerie, nous avions une volonté de 
travailler avec des producteurs locaux. Les changements 
dans le magasin ne sont pas liés au confinement, mais 
celui-ci a freiné nos envies. En effet, nous souhaitons propo-
ser plus d’animations comme nous le faisons actuellement 
avec la vente de macarons le week-end. Nous voulons éga-
lement créer une dynamique avec les commerçants de la 
place pour animer et attirer du monde. Ces actions ne sont 
pour l’instant pas possibles.

Le travail de proximité avec les producteurs était une volonté 
dès le début. Nous travaillons beaucoup avec Damien Forest 
(maraîcher vourlois), mais également des fromagers et des 
brasseurs. Cette offre locale plaît aux clients et certains 
viennent pour les bières artisanales proposées !

> Qu’est-ce que vous allez conserver  
à la suite du confinement ?

Mickaël : Nous allons garder les bonnes habitudes de tra-
vailler avec les producteurs locaux et continuer de dévelop-
per l’épicerie avec de nouveaux services.

Amandine et Damien Forest, sont 
producteurs et maraîchers à Vourles.

> Comment avez-vous vécu l’année 2020 
depuis le premier confinement ?

Damien : J’ai paniqué au début, car tout 
n’était pas clair avec le confinement. 
Les gens se ruaient sur le marché. 
Pendant 3 semaines on a fait « des 
bancs blancs ». L’ambiance était 
très pesante, certains étaient prêts 
à tout pour acheter des légumes. 
Puis dès le confinement en mars, la 
période semblait plus calme. J’allais 
pouvoir m’occuper plus particuliè-
rement de ma production. Peut-être 
même faire une pause.

> Quels problèmes et quelles opportunités ?

Damien : Mon portable s’est mis à sonner en permanence. 
Tout le monde voulait des légumes. La pression était directe. 
Les gens avaient peur de manquer. Pourtant on était capable 
de produire. Alors j’ai décidé de faire de la vente à la ferme. 
Au début, je dépannais ceux qui me demandaient. Il me fallait 
trouver la bonne formule. Je faisais comme au marché : caisses 
sur table. Mais on me demandait des paniers, de la livraison…

J’ai communiqué petit à petit par peur de devoir gaspiller. Il y 
avait de plus en plus de monde, car le bouche à oreille fonc-
tionnait.

> Comment cela a-t-il permis de faire évoluer  
votre entreprise ?

Damien : En avril, les « drive » ont été autorisés. Alors, il y a eu 
une très forte demande de produits locaux. À partir de là, on 
est passé dans une autre dimension.

La vente à la ferme le vendredi soir, le marché des produc-
teurs locaux tous les soirs à Vourles et les livraisons aux maga-
sins. D’un magasin, on est passé à quatre. La production devait 
être plus grosse. Mais on a rapidement trouvé notre rythme. 
Les livraisons du matin ont remplacé les marchés lyonnais. 
J’avais toute la journée pour travailler sur ma production.

Ce système était très vertueux.

> Quelles habitudes avez-vous gardées aujourd’hui ?

Damien : Les magasins commandent toujours mais sur des 
quantités normales.

Au deuxième confinement, il y eu du monde pendant une 
semaine, puis c’est devenu assez calme. Finalement on n’a 
conservé que 30% de notre clientèle initiale. Mais des clients 
fidèles qu’on a plaisir à servir aujourd’hui.

En 2021, on s’adapte comme on l’a fait en 2020. Aujourd’hui, 
vous pouvez nous retrouver à la ferme tous les vendredis et 
au Vival à Vourles. Je retourne aussi sur les marchés, sauf le 
dimanche, que j’ai gardé pour ma famille.
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Agnès et Sébastien Delorme sont propriétaires du 
restaurant L’ÉPICURIEN qui se situe aux 7 Chemins.

> Comment avez-vous vécu l’année 2020  
depuis le premier confinement ?

Sébastien : Le premier confinement a été très compliqué. 
Tout s’est arrêté brutalement pour tout le monde. Je me rap-
pelle que l’on a appris la nouvelle en plein service. Cela a 
été violent. Il faut apprendre à vivre différemment, d’un coup. 
Heureusement, nous avons rapidement pu compter sur les 
1500€ par mois d’aides de l’Etat et les banques ont égale-
ment été très réactives pour mettre en place les suspensions 
de crédits. Et heureusement, nous ne sommes que deux à 
travailler au restaurant ! Jusqu’à mai, on a fait comme beau-
coup qui ont la chance, comme nous et notre fils, de vivre 
en maison à la campagne : on a pris du temps en famille 
et j’ai beaucoup bricolé ! Avec le déconfinement, on a mis 
en place les plateaux repas, qui de ponctuels auparavant, 
sont devenus notre bouée de secours. Cela a nécessité une 
logistique nouvelle rendue compliquée par des approvi-
sionnements très perturbés. Heureusement que nous avons 
des partenaires locaux fidèles !

Agnès : Le deuxième confinement, on s’y attendait. On a été 
moins choqué et également moins impacté car nous travail-
lons principalement les midis, du coup le couvre-feu nous a 
moins touchés. On était prêt : les formules plateaux, les menus, 
les fiches clients, les mailings hebdoma-
daires à nos habitués, principalement 
des entreprises de Vourles et alen-
tours mais quand même 20 % 
de particuliers : beaucoup de 
personnes âgées sur St Genis 
et Brignais que nous livrons 
et beaucoup de Vourlois 
qui nous commandent par 
pure solidarité et, dans ces 
moments difficiles, cela fait 
vraiment chaud au cœur.

> Quels problèmes et quelles 
opportunités ?

Sébastien : Le principal problème 
est d’ordre financier. Nous avons perdu 
tous les gros événements qui jalonnent l’an-
née à partir de mai, du coup l’activité traiteur, qui représente 
le quart de notre activité, a été quasi nulle. Nous avons heureu-
sement très bien fonctionné sur les commandes de fin d’an-
née grâce à une solidarité exceptionnelle de nos clients que 
nous remercions chaleureusement.

Agnès : Les bons côtés ont été principalement d’ordre fami-
lial : se retrouver en famille, passer les week-ends à trois… 
même si l’interdiction de se promener au-delà d’1 km m’a 
personnellement impactée. J’ai eu le sentiment d’être enfer-
mée chez moi, à la campagne ! Mais à y réfléchir, on a éga-
lement apprécié de travailler à un autre rythme. D’un côté, 
on a un peu le manque de cette adrénaline des coups de 
feu des déjeuners au restaurant, mais d’un autre côté c’est 
quand même bien agréable de travailler moins dans le rush.

> Quelles habitudes avez-vous gardées aujourd’hui ?

Sébastien : On était déjà bien organisé avant et on travaillait 
déjà bien localement. La crise sanitaire a amplifié nos habi-
tudes et nous a obligés à les perfectionner, notamment en 
ce qui concerne l’organisation du travail. 

Jérôme Van Den Broeck  
est dirigeant de Procaly à Vourles, 
spécialiste du câblage électrique.

> Comment avez-vous vécu l’année 
2020 depuis le premier confinement ?

Jérôme : Au premier confinement, comme 
beaucoup de monde, j’étais dans l’incerti-

tude. Au début, on a un instinct de survie. On 
a fermé l’entreprise car le virus était à notre porte. 

L’état a réagi rapidement. Et grâce au chômage partiel, on 
savait que personne ne resterait sur le carreau. L’entreprise était 
solide. On avait de la visibilité et de quoi tenir financièrement. En 
plus il faisait très beau ! Le deuxième confinement n’en était pas 
vraiment un. Les règles n’étaient pas aussi claires qu’au premier. 
Cette incertitude a créé de l’anxiété surtout chez les jeunes qui 
étaient moins armés pour affronter cela. Bref, avec le mauvais 
temps, l’insécurité et l’absence de perspective, cette fin d’année 
2020 a été très mal vécue.

> Quels problèmes et quelles opportunités ?

Jérôme : Je n’étais pas inquiet économiquement, mais plutôt 
humainement. Notre activité était considérée comme straté-
gique. On a pu se remettre au travail rapidement, mais dans 
quelles conditions ? Notre protocole sanitaire a été rigoureux. 
L’UIMM* nous a même fourni du gel et des masques dès avril. 
Notre priorité était d’assurer la sécurité de chacun. Mais notre 
volonté était surtout de garantir les salaires pour ne pas mettre 
nos équipes en difficulté.

> Comment cela a-t-il permis de faire évoluer votre entreprise ?

Jérôme : On a pu expérimenter une nouvelle organisation du tra-
vail. 6 heures consécutives payées 8 ! Une équipe travaillait de 6 
à 12 heures et une autre de 14 à 20 heures. Pas de possibilité de 
manger, ni de pause café. On a embauché 4 CDD pour rattraper 
notre retard et surtout prendre de l’avance. Car il n’y a pas eu 
de blocage d’approvisionnement, étant donné qu’on disait qu’on 
était ouvert ! Cela a engendré un véritable engagement de la 
part des équipes. Un sentiment de sauver l’entreprise et une 
opportunité de sortir de chez soi. Et par conséquent une forte 
hausse de la productivité. On était une sorte de village gaulois !

> Quelles habitudes avez-vous gardées aujourd’hui ?

Jérôme : Depuis 7 ans, notre progression se faisait lentement 
sans réel effort. Premièrement, ce défi a permis de nous rendre 
compte que l’entreprise était plus forte qu’elle paraissait. On 
est socialement plus fort qu’avant la crise. Tout le monde a tra-
vaillé pour l’entreprise, pour lui et pour les autres. On a gardé 
cette solidarité qui faisait notre force. L’église est revenue au 
centre du village ! Ensuite, cette crise nous a permis aussi de 
voir qu’on était en retard en matière de partage de données. 
Quand on s’est retrouvé en confinement, on était fermé dehors. 
Aujourd’hui on peut travailler à distance. Enfin, un an plus tard, 
ma réflexion est plus profonde. La difficulté est toujours là et elle 
est loin d’être compensée par les petits plaisirs du quotidien. 
On veut vivre mieux. Culturellement, on cherche à faire tou-
jours plus. Mais pourquoi finalement ? L’horaire unique a été une 
bonne chose. Plus court en temps, mais plus intense. Travailler 
moins sans perdre son pouvoir d’achat n’est-ce pas mieux pour 
tout le monde ? Aujourd’hui, j’aimerais repenser le travail, pour 
que chacun puisse mieux profiter de la vie.

* UIMM - Union des industries et métiers de la métallurgie

Agnès, à l’accueil, et Sébastien,  
en cuisine, ont ouvert leur  
restaurant le 31 Août 2009
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FOCUS Les vourlois depuis 1 an

Audrey Fontbonne.  Divorcée, mère de 3 adolescents et 
« belle-mère »  de deux petites filles, Audrey Fontbonne 
est Vourloise depuis 1987 (elle avait 12 ans à l’époque) et 
travaille dans une régie à Brignais en tant que gestionnaire 
locative.

> Comment avez-vous vécu cette période  
depuis le 1er confinement du 16 Mars ? 

Audrey : Très difficilement au début, car je n’étais pas habituée et pré-
parée à de telles restrictions. C’est surtout ma vie sociale qui en a pris 
un coup ! Mais heureusement beaucoup de mes amis et ma famille 
sont vourlois ce qui a permis tout de même quelques échanges.  

> Qu’est-ce qui vous a posé problème ?  
Qu’est-ce qui vous a plu ? 

Audrey : Comme dit précédemment le fait d’être coupée des autres, 
surtout pour le 1er confinement qui était  beaucoup plus drastique 
que le deuxième … Le fait de télé-travailler avec en plus tous les 
enfants connectés  en distanciel pour leurs études 
respectives, plus les devoirs à gérer... Mais 
nous pouvons difficilement nous  plaindre 
car nous bénéficions d’un cadre de vie 
privilégié. C’est le  manque de lien 
social qui m’a vraiment pesé. 

Par contre, j’ai pu profiter de 
mon fils Niel qui est habituelle-
ment interne au lycée et prendre 
le temps de  faire plus ample 
connaissance avec les petites 
puces de mon compagnon… 
prendre le temps… une phrase 
qui prend du sens aujourd’hui.  

> Avez-vous fait quelque chose de 
nouveau que vous n’aviez jamais fait 
durant cette période ? 

Audrey : Je n’ai rien fait que je n’avais « jamais 
» fait … J’avais juste plus de temps ! Pas besoin de courir ! Du coup, 
nous avons surtout partagé des moments en famille : des repas 
TOUS ensemble à des horaires décents,  des séries et des films (ça 
nous l’avions très rarement fait). Nous avons également pu profiter 
de notre jardin qui n’a jamais été aussi beau !

> Quelles habitudes pensez-vous conserver même après la fin 
de la crise sanitaire ? 

Audrey : Le fait d’être physiquement coupée des autres nous a per-
mis de nous recentrer sur d’autres moyens de  communication. J’ai 
beaucoup téléphoné en lieu et place des SMS, nous avons passé 
beaucoup d’appels en Facetime et organisé plein d’apéro en visio 
…Sans la contrainte de limitation de consommation ! Finalement, 
voilà quelque chose que je n’avais jamais fait avant ! Enfin, je gar-
derai l’habitude d’aérer souvent la maison … pour le reste j’ai tou-
jours eu des gestes d’hygiène  (je suis une maniaque du lavage des 
mains par exemple).

> Des remarques autres sur ce sujet  
que vous souhaiteriez faire partager ? 

Audrey : Prenez soin de vous et jouez le jeu jusqu’au bout sinon on 
ne s’en sortira jamais. Appliquons les consignes, c’est une contrainte 
pour tous, alors avançons ensemble !

Laure Delêtre est la mère d’une 
jeune fille de 13 ans, elle a grandi 
à Vourles jusqu’à ses 23 ans et est 
revenue y vivre en 2013. Elle est 
assistante commerciale dans le  
secteur automobile.

> Comment avez-vous vécu cette 
période depuis le 1er confinement du 
16 Mars ?

Laure : Période très bien vécue pour le 
1er confinement, mais je la trouve beau-
coup plus compliquée depuis Novembre. 
J’ai une baisse de moral significative, 
une solitude de plus en plus pesante et 
une situation de plus en plus anxiogène, 
le sentiment que nos vies se résument à 
métro/boulot/dodo, privées de tous loisirs 
et de projet.

> Qu’est-ce qui vous à poser  
problème ? Qu’est-ce qui vous a plu ?

Laure : Ce qui m’a posé problème c’est 
le manque de vie sociale, mes amis, ma 
famille, les projets, les loisirs. J’ai énormé-
ment apprécié de me recentrer sur des 
valeurs plus simples, avec moins d’arti-
fices.

> Avez-vous fait quelque chose de  
nouveau que vous n’aviez jamais fait 
durant cette période ?

Laure : J’ai appris à innover 
pour continuer à avoir 

des loisirs. En effet, j’ai 
développé comme 

beaucoup les apé-
ros en visio, mais 
aussi les jeux de 
société en visio ! 
Je me suis mise 
à cuisiner et à 
créer des vidéos 

sur tik tok. J’ai éga-
lement transformé 

mon jardin en terrain 
de tennis ou de basket 

pour continuer à m’entre-
tenir et me défouler. Enfin j’ai 

pris un chien.

> Quelles habitudes pensez-vous  
conserver même après la fin  
de la crise sanitaire ?

Laure : Je pense continuer à cuisiner le 
week-end, pratiquer le sport en dehors 
des salles, profiter plus de la nature et 
continuer d’apprécier les choses simples 
du quotidien.



 Vourlois.e / n° 165 / Février 2021 13

Une nouveauté cette année : 
notre campagne panettones 
en « click and collect »

La vente de panettones étant incer-
taine cette année, nous avons fait le 
choix d’une offre plus restreinte tout 
en adoptant une nouvelle organi-
sation. Nous avons utilisé notre site 
internet (www.jumelage-vourles.
com) pour recevoir les commandes 
et les gérer plus facilement.

Le « test » s’est avéré concluant 
puisque tout a été vendu très rapi-
dement ! L’enregistrement des com-
mandes en passant par le site étant 
simple et très rapide, nous pensons 
donc renouveler cette expérience 
pour les années à venir.

Succès confirmé  
de nos cours d’italien :
Malgré le contexte difficile, nous 
avons pu maintenir les 4 niveaux de 
cours existants :

> 2 niveaux le mardi soir pour des 
« débutants » et des personnes ayant 
fréquenté les cours depuis déjà 
quelques années.

> 2 niveaux de « perfectionnement » 
le mercredi soir.

Nous avons remplacé les cours en 
présentiel par des cours envoyés sur 
internet, ce qui a permis d’entretenir 
l’apprentissage de cette langue.

Alors pour 2021 ?

Repas du jumelage :

Nous attendons un climat sanitaire 
plus favorable pour pouvoir enfin 
nous retrouver lors d’une soirée 
appréciée de tous, autour d’un bon 
repas « italien » !

Échanges entre nos 2 communes :

Notre plus grand espoir est aussi 
de pouvoir reprendre nos contacts 
« en chair et en os » avec nos amis 
d’Arquà Polesine. Nous sommes 
pleins de projets et de bonnes idées 
pour enrichir nos échanges culturels, 
sportifs… et toujours « amicaux ». 
Alors, n’hésitez pas à nous rejoindre 
au sein du Comité de Jumelage ! 
Vous y serez les bienvenus !

Notre saison 2020/2021 a démarré à 
Maison Forte par notre traditionnelle 
assemblée générale de début 
septembre, toujours très prisée,  puisque 
62 des 93 adhérents étaient présents 
ou représentés. Le buffet dînatoire 
clôturant traditionnellement cette 
manifestation n’a malheureusement pu 
se faire dans le contexte actuel.

Les sorties dans le Vercors Drômois et 
Cervières (42), ainsi que les randonnées 
matinales du 1er dimanche du mois ont 
connu une belle fréquentation, confortant 
en cela les organisateurs dans les 
orientations du Club.

C’est une année particulière qui vient de 
se terminer avec son lot d’incertitudes, 
de reports ou d’annulations diverses dus 
à la crise sanitaire. Il faut souhaiter que 
cette nouvelle année voit le renouveau 
plein et entier de nos activités et que 
nous puissions retrouver notre joyeuse 
convivialité un peu mise à mal par cette 
période.

Gérard LONGE,  
Président du Club

Ça s’est passé à Vourles

Comité de jumelage

Echappées  
vourloises

Le Comité de Jumelage Vourles/Arquà Polesine vous souhaite une très 
bonne année 2021… Oublions 2020 et son cortège de sombres évènements 
pour envisager un avenir plus joyeux et des échanges enfin rendus 
possibles (espérons-le !) avec nos amis italiens qui souffrent, comme nous, 
des conséquences du confinement.

Durant cette période difficile, le Comité de Jumelage est resté actif envers 
et contre tout.



Ça s’est passé à Vourles

L’association (Yoga, Qi Gong, 
Gym Tao, Do In, Méditation) re-
mercie les adhérents qui lui ont 
fait confiance en s’inscrivant en 
septembre, malgré l’incertitude 
de la situation sanitaire.

À regret, les cours ont dû être sus-
pendus suite aux directives gou-
vernementales.

Lors du premier confinement, les 
cotisations ont été encaissées en 
totalité et les professeurs rémuné-
rés. L’Association remercie chaque 
professeur, toujours soucieux du 
bien-être de tous et de chacun, 
pour leur créativité, leur disponibi-
lité et leur coopération pour la mise 
en place de nouvelles formules 
d’enseignement.

Fort de cette première expérience, 
lors de l’inscription de la saison 

2020/2021, il a été demandé trois chèques afin de pouvoir calculer une cotisation au 
plus juste,  en fonction du nombre de cours effectués en présentiel sur l’année.

Les professeurs n’ont pas été rémunérés pendant le deuxième confinement. L’associa-
tion leur a communiqué, comme chaque année, les coordonnées des adhérents afin 
qu’ils puissent continuer leur activité « à distance » indépendamment de l’association.

L’Association et les professeurs, tout comme les adhérents, ont hâte de reprendre les 
cours dans les salles mises à disposition par la Mairie dès que la situation sanitaire le 
permettra. Nous remercions Madame le Maire et son équipe pour leur collaboration 
pendant ces périodes difficiles.

L’association vous invite à consulter régulièrement le site epyvourles.fr afin de suivre son 
actualité et les informations relatives aux cours et stages proposés par les professeurs.

Pour tout contact :  epyvourles@gmail.com.

Tennis Club de Vourles

L’Etude et  
la Pratique

Inscription au Tennis club de Vourles encore possible !

Nous avons eu la chance de pouvoir reprendre nos 
entraînements collectifs ainsi que le plaisir de jouer en 
loisirs à 2 ou à 4 sur nos trois terrains extérieurs. Alors 
si vous avez envie de vous aérer et que vous souhaitez 
vous défouler au tennis, il est encore temps de s’inscrire à 
l’adresse tennisvourles@gmail.com.

Le sport individuel en extérieur retrouve vie 
et le tennis en fait partie !

Equipe 
U10 garçon

O�ert du lundi au dimanche midi
 

8-10 rue général de Gaulle - 69530 Brignais
(face au Café de la Gare - parking situé devant la cave)

Facebook : La Cave des Gones
 

L'abus d'alcool est dangereux pour la santé, consommez avec modération

La Cave des Gones

 Vourlois.e / n° 165 / Février 202114



15

Ça s’est passé à Vourles

Yoga Kundalini

Période propice pour apprendre  
le conditionnel… Si… Alors…
Cette période est très compliquée pour toutes les 
associations et l’USMV n’échappe pas à la règle.

Cette saison sera encore plus décousue que la précédente. 
Les mesures prises par le club sont issues des directives 
du gouvernement via la FFF et elles ne sont pas toujours 
simples à appliquer. Le comité directeur se réunit par 
visioconférence chaque mois pour adapter le quotidien à la 
situation.

Le club continu de remplir sa mission grâce à nos 
éducateurs qui participent activement. Les entraînements 
ont d’ailleurs repris depuis début décembre en appliquant 
des mesures compliquées pour notre sport. 

Les projets
Compte tenu des annulations des différentes manifestations, 
(matinées moules-frites, huîtres, boudin et tournois), l’USMV 
a essayé de réduire le manque à gagner en organisant une 
vente d’huîtres et chocolats à emporter, en décembre.

Une séance photos a été effectuée par un professionnel 
début octobre et nous avons pu proposer à la vente une 
pochette de deux photos (individuelle et de groupe) pour 
chaque licencié. Nous remercions un de nos principaux 
partenaires d’avoir participé à ce projet.

Notre Facebook US Millery Vourles a atteint 1000 abonnés en 
octobre grâce au travail effectué par les membres de la commission 
communication. Nous invitons celles et ceux qui ne sont pas encore 
abonnés à nous rejoindre, afin de suivre notre actualité.

Côté projets, nous déplorons malheureusement le report de ceux 
initiés au printemps dernier. Notamment l’anniversaire du club que 
nous devons reprogrammer.

Nous souhaitons que tous les proches de l’USMV traversent cette 
période au mieux et reviennent rapidement pour reprendre une 
activité associative normale, afin que le terme « convivialité » de 
notre devise puisse à nouveau s’exprimer sans barrière.

us-millery-vourles.footeo.com / us_milleryvourles 

 usmillery vourles

Union Sportive  
Millery Vourles

Catherine Bordes enseignante de yoga kundalini sur Vourles 
donne un cours chaque jeudi soir à la salle du Balcon de 
Vourles. Depuis le début du confinement elle propose des 
cours en direct sur internet. Les élèves qui ne peuvent pas 
assister au cours du jeudi soir peuvent le faire seuls chez 
eux avec l’enregistrement du cours transmis par email. 
Chacun pourra ainsi continuer une bonne pratique, même 

si l’énergie du groupe, appelée Sangat, manque à tous. Le 
lien est ainsi maintenu et chacun peut progresser dans la 
pratique.

Sachons nous ré-inventer et conserver nos échanges dans 
ce contexte limitant. Le cours s’ouvre aux personnes qui 
souhaitent rejoindre le groupe sans abonnement à l’année.
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Léo Leuci Renée Delomier

Sylvette Magguilli Pascale Mattan

Les artistes Vourlois
Le premier confinement puis les conditions sanitaires ont obligé 
l’Association à annuler son traditionnel Salon Art et Lumière. Mais cela 
n’a pas démotivé nos artistes qui ont profité des confinements pour 
travailler, créer et mettre de la couleur dans cette ambiance lourde.

Ils espèrent vous retrouver au printemps prochain pour le Salon qui aura 
lieu du 24 avril au 3 mai 2021, avec en invité d’honneur Jean-Paul Schmitt.

En attendant, 5 artistes Vourlois vous proposent de découvrir une de leurs 
œuvres créées pendant le confinement.

Marie Issartial



 Vourlois.e / n° 165 / Février 2021 17

Ça s’est passé à Vourles

Le Cercle des  
Photographes Vourlois

Bien que le contexte sanitaire ait fortement pesé sur l’année 
2020, l’équipe de photographes du CPV a fait en sorte de 
maintenir une partie de ses activités.

Les rencontres en présentiel ont souvent été remplacées par 
les visio conférence ! Nous avons pu assouvir notre curiosité 
naturelle en partageant de nouvelles expériences. Nous avons dû 
changer de zoom ! Et troquer nos objectifs variables pour un mode 
de communication adapté avec caméra et micro ! Le Cercle des 
Photographes a toutefois organisé ses séances hebdomadaires en 
présentiel et programmé quelques sorties.

Malgré les frustrations, nous connaissons un taux de participation 
élevé qui contraste avec la pression ambiante et reflète surtout le 
besoin d’échanger et de partager. Nous avons bien évidemment 
été déçus de la déprogrammation de notre exposition photo 
de rentrée. Nous souhaitions cependant œuvrer ou contribuer 
au fait d’animer le village. C’est ainsi que nous avons élaboré 
l’idée d’associer la peinture et la photographie autour d’une 
exposition de toiles de grandes dimensions au sein du village. 
Cette proposition a été retenue par la Mairie dans le cadre de la 
Fête des Vourlois qui fut malheureusement annulée.

L’installation a été réalisée en un temps record et nous remercions 
tous ceux qui ont contribué. La Mairie a pris à sa charge le tirage 
des photographies. Ainsi ont été exposées pendant 3 semaines 
dans le parc, 11 toiles imprimées et une peinture sur le thème 
des Arts Circassiens et des Arts de la Rue.

Le Cercle des Photographes Vourlois confirme son souhait de 
voir ce type d’installation se développer autour d’un événement 
partagé avec la peinture. Dans l’intervalle, nous préparons pour le 
printemps une exposition plus traditionnelle dans sa forme et qui 
devrait se tenir dans le magnifique cadre de Maison Forte.

Renée Delomier

ACHAT / VENTE
TRANSACTION

2 agences à votre service :  
Saint-Genis-Laval 04 82 91 32 11 / Brignais 04 26 28 55 83
Vos contacts privilégiés sur le Sud-Ouest Lyonnais !

Estimation offerte

Jacques Pompanon

Jean-Marc Prot

Jean-Marc Prot
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Assemblée générale
L’assemblée générale s’est tenue  

le lundi 30 novembre en visio.

>  L’école comprend 112 adhérents. La tranche 
d’âge 16-20 ans est sous représentée, comme 
dans toutes les écoles de musique. Une 
réflexion est en cours pour comprendre ce 
désinvestissement des grands ados et tenter 
de proposer des cours, stages et formules 
plus adaptées.

>  Les cours de piano dominent toujours, suivis 
de peu par les cours de guitare, chant et 
batterie. La classe de violon est également 
bien représentée tout comme le nouveau 
cours de percussion.

>  La chorale enfant regroupe à présent 15 
enfants et le groupe polyphonique adulte, une 
quinzaine d’adhérents.

>  Le partage de certains cours avec l’école 
de Brignais pour favoriser les approches 
groupales et mutualiser les ressources se 
passe très bien : premiers pas musicaux, 
orchestre à cordes, orchestre à vent et ateliers 
musiques actuelles.

>  Les cours à la carte rencontrent un vif succès.

>  L’école envisage toujours de donner des 
représentations lors des événements de la 
commune afin de susciter des envies et des 
vocations, notamment chez les plus jeunes, et 
permettre aux parents de venir échanger avec 
les bénévoles de l’école de musique, afin de 
démystifier l’apprentissage de la musique.

>  Un projet de convention avec l’école de 
Brignais est à l’étude pour continuer de 
mutualiser certains cours, et obtenir une aide 
administrative (l’école de Vourles étant à ce 
jour gérée uniquement par des bénévoles). 
Au niveau pédagogique, l’école de Brignais 
bénéficierait de l’expertise de l’école de 
Vourles, autour des musiques actuelles et 
des diverses chorales (enfants, ados, adultes). 
Réciproquement, Vourles pourrait bénéficier 
de l’expertise de l’école de Brignais pour 
proposer une sensibilisation à la musique pour 
les plus jeunes, ludique, groupale avec tests 
de plusieurs instruments (prêtés par l’école 
de Brignais) et participation à un orchestre.

>  Jérôme Rappo nous rejoint en tant que comptable. 
Merci Jérôme pour ton aide précieuse !

Cours pendant le confinement
Forts de l’expérience du premier confinement, des cours en visio se sont rapidement mis en place afin d’assurer une continuité d’enseignements, pour les personnes qui le désiraient.
De nouveaux cours en visio ont également vu le jour comme pour la batterie et la MAO (musique assistée par ordinateur).
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La clé musicale

Événements musicaux à venir  
(en fonction de l’évolution de la situation sanitaire)

Concerts

>  7 mars 2021 : ACOUSTIC VERSION (chorales enfants, ados, adultes 
avec des musiques actuelles & et des chants polyphoniques, ainsi que 
des chanteurs individuels), au Théâtre de Vourles. Au programme, 
Christophe Mae, Clara Luciani, Piaf, et bien d’autres…

>  2 mai 2021 : CLASSIC VERSION (piano, violon, flûte, guitare classique), 
au Théâtre de Vourles.

>  29 mai 2021 : ELECTRIC VERSION (ateliers musiques actuelles des 
groupes ados / adultes), au Briscope à Brignais. Concert des ateliers 
de musiques actuelles. Ces ateliers sont composés d’un batteur, d’un 
bassiste, d’un pianiste, d’un ou deux guitaristes et d’un chanteur.

>  Des scènes ouvertes sont également envisagées à la bibliothèque

Projets avec le réseau des écoles de musique 
et conservatoires du Sud-Ouest Lyonnais (réseau SOL)
Avec la crise sanitaire, cette année est aussi une année très particulière pour 
le Réseau SOL qui organise des projets inter-écoles de grande envergure 
rassemblant de nombreux musiciens. Néanmoins, tout est mis en œuvre afin 
de permettre aux différents projets d’aboutir dans les meilleures conditions. 
Ainsi l’école de musique de Vourles reste mobilisée sur le projet Debussy ; qui 
permettra aux élèves des classes de cordes de travailler et de jouer avec le 
Quatuor Debussy ainsi que le projet Guitares qui n’a pas pu avoir lieu l’année 
passée et qui pourra se concrétiser cette année avec ses 50 guitaristes qui 
joueront des pièces du compositeur Takashi Ogawa.

Retrouvez toutes les informations sur :
http://laclemusicale.wixsite.com/vourles /   La Clé Musicale 
Contacts : @ : laclemusicale@gmail.com 
Coordinateur : Mehdi Desoeuvre : 06 25 46 96 44 
Bureau :  Jean-Luc Chambéry (Président) : 06 82 82 89 17 

Lise Le Garff (Secrétaire) : 04 78 05 51 74
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Coulisses  
de

Maison  
Forte

Merci !  Nous souhaitons démarrer cette année 2021 par un merci. Merci à 
tous les Adhérents de l’association, qui, en dépit du contexte ont renouvelé leur 
inscription ou se sont, pour la première fois, lancés dans l’aventure du théâtre. Merci 
à tous les comédiens de la troupe qui continuent à préparer les prochains projets 
avec toujours le même enthousiasme. Et merci à vous, nos spectateurs, pour votre 
indéfectible soutien lors de nos représentations. Nous vous avons concocté avec 
passion une année 2021 à la hauteur de votre énergie et de votre engagement.

Les Jeunes de Coulisses de Maison Forte
Une des vocations de notre association est d’accompagner 
ses jeunes adhérents dans leur découverte et la pratique du 
théâtre, et faire naître des passions. Lors des ateliers, stages 
et spectacles, chacun peut puiser ce qui va compléter ses 
apprentissages de la vie, sans oublier de s’amuser.

Grâce à notre vigilance sur les règles sanitaires, ce sont 
cette année, 60 jeunes adhérents qui se sont inscrits, nombre 
en progression par rapport à la saison précédente. 7 ateliers 
hebdomadaires, dont 2 nouveaux, sont animés par Monic 
Curat. Des solutions d’ateliers en visio ont été mises en place 
pour certains, lors du second confinement.

Même si nos programmations sont bousculées en ce moment, les 
jeunes tiennent aussi une place importante dans notre agenda :

>  Le temps jeune du Festival annuel des Automnales, 
durant lequel nos jeunes accueillent une ou deux troupes 
extérieures. Une après-midi entière leur est consacrée.

>  Des stages tout au long de l’année : improvisation, 
Thea’Yoga…

>  Une semaine en juin consacrée aux spectacles de fin 
d’année des Ateliers Jeunes.

Nous sommes fiers de nos jeunes qui portent haut les couleurs 
de Coulisses de Maison Forte et contribuent à son rayonnement.

Retrouvez toute notre programmation dans la rubrique 
agenda.

>  Jérôme, comment as-tu 
démarré le théâtre d’impro ?

Avant, j’étais manager dans le 
domaine de l’hôtellerie. Je suis 

tombé un peu par hasard dans 
l’impro, il y 10 ans.

>  Quelles sont les différences entre 
l’impro et le théâtre écrit ?

Le théâtre d’improvisation sera globalement 
toujours moins fini et moins perfectionné que du 

théâtre écrit mais sa valeur ajoutée vient du spontané, qui ne 
peut exister que par l’organique, j’en suis convaincu !

> Quels sont tes principaux axes de travail ?

Le premier est la « connexion », sur lequel nous avons déjà pu 
bien travailler dès la rentrée. Nous y avons évoqué des règles 
fondamentales, telles que la surenchère positive. Le second 
est le « lâcher prise », nécessaire à la spontanéité, pour se 

libérer des carcans sociaux qui sont les nôtres, au quotidien, 
depuis qu’on est petit. Enfin, le « corps », car la spontanéité 
et le lâcher prise sont de l’ordre de l’organique, donc par 
le corps. Les corps parlent d’eux-mêmes, ils racontent déjà 
tellement de choses… Observons et inspirons-nous de ce 
que les corps racontent, plutôt que d’aller chercher des 
idées, des choses dans la tête. Utilisons la présence des 
corps sur scène, ou leur absence d’ailleurs. L’impro n’est pas 
l’endroit où l’on vient apprendre de « bonnes répliques » .

>  Quel est l’impact de la Covid  
dans le programme de tes cours à la BIV ?

Il n’y a pas de recette miracle en impro, le programme 
des cours est flexible et doit toujours s’adapter au groupe, 
à sa dynamique, aux contraintes. La crise sanitaire est une 
contrainte forte qui nous empêche de jouer ensemble.
Vivement le présentiel ! Mais pour ma part, au quotidien, je 
joue au théâtre. A la maison, avec mon amie on se fait des 
personnages… Je suis un joueur, j’ai besoin de jouer !

Rencontre avec Jérôme Rivier 
Intervenant auprès du Groupe improvisation de Coulisses de 
Maison Forte et la Bande d’Improvisation de Vourles (BIV).



Pourquoi s’intéresser à cette problématique
Beaucoup de Vourlois ont subi ces deux derniers étés les attaques en nombre des moustiques 

tigre. Nous n’avons pas tous été impactés de la même manière et le niveau de nuisance a pu être 

extrêmement important pour certains. Ce dossier a pour but d’expliquer la problématique 

spécifique au moustique tigre, de donner les outils et connaissances nécessaires à chacun 

pour le combattre. Parce que nous avons tous un rôle majeur à jouer !

Moustique Tigre

Nom : Aedes Albopictus,  
ou moustique tigre

Taille : 5mm

Couleur : noir et blanc, pattes rayées 
de blanc, une bande blanche sur le 
thorax et la tête.

Origine : Asie du sud-est

Activité : diurne  
(lever et coucher du soleil)

Habitat : milieu urbain

Distance de déplacement : 
100/150 m maximum

Adapté aux gîtes artificiels

Hivernation des œufs 
en régions tempérées, 
jusqu’à 9 mois

Qu’est-ce que le moustique tigre ?

DOSSIER  
DÉTACHABLE
"
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http://coulisses.mforte.free.fr/

 coulissesdemaisonforte 

 coulissesdemaisonforte

La prochaine création de la Troupe  

« Six personnages  
en quête d’auteur »

de Luigi Pirandello

Pour une programmation prévue en novembre 
2021, les comédiens et comédiennes de la 
Troupe ont commencé les répétitions de leur 
nouveau spectacle. Pour vous faire patienter, 
nous vous proposons de vous en dévoiler les 
principaux thèmes et extraits, dans ce numéro 
et au fil de nos prochaines publications.

Episode 1

Six personnages perdus  
dans les limbes de la création

Six personnages de littérature égarés font 
irruption sur un plateau de théâtre devant le 
regard médusé d’une troupe qui répète dans 
les lieux. Ils réclament le droit à l’existence, 
viennent raconter leur drame... 

À suivre dans Vourles Info de juin 2021…

Coulisses de la Maison Forte

Stage thématique 
La construction des personnages [Mai 2021]

Que vous soyez débutant ou comédien confirmé, Véronique 
Vallet vous embarque dans la construction d’un personnage, 
lors de 4 séances hebdomadaires.

Comment donner vie à un personnage, au travers du jeu, 
en s’affranchissant du texte une fois qu’il est parfaitement 
maîtrisé ?

C’est avant tout un questionnement sur son histoire et celle de 
l’auteur, son rôle dans la pièce, son évolution et les interactions 
avec les autres personnages.

C’est apprendre à développer un jeu plus subtil et léger, dans 
lequel les émotions mènent à l’inspiration et l’imaginaire.

Inscriptions auprès de Coulisses de Maison Forte.

L’agenda

A Vourles 

>  9 et 10 Avril 2021 
 Festival Improvisation

>  4, 11, 18 et 25 mai 2021  
Stage Thématique : La construction des Personnages

>  Entre le 17 et 26 Juin 2021 
Spectacles Impro de la BIV et des Ateliers Ados et 
Jeunes

Hors les murs

>  Les femmes Savantes  
Avril 2021 : Puch d’Agenais (47) Mai  
ou Novembre 2021 : Saint-Gervais-sur-Roubion (26) 
Autres dates en cours.

>  Tardieu à Coulisses  
Septembre et octobre 2021 : en tournée dans les 
festivals régionaux

Coulisses de Maison Forte  
2, rue des Vallières - 69390 VOURLES 

04 78 56 83 37 – 06 18 69 27 44 
coulisses.mforte@free.fr

 Suivez toute notre programmation  
sur Facebook, Instagram  

et notre site internet :

Suite page 25
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Le moustique tigre  
en chiffres
Apparu en 2004 en France, il est implanté et actif dans 
58 départements en 2020, plus de la moitié du territoire 
français. Attention, un département déclaré infesté ne veut 
pas dire que toutes les communes sont infestées.

Etat réel de la colonisation au 5 novembre 2020

Son cycle de vie

France

Où vit-il ?
Le moustique tigre se développe préférentiellement dans 
les zones urbanisées. Il y trouve tout ce dont il a besoin. 
Un grand nombre de points d’eau temporaires (avec une 
paroi sèche susceptible d’être immergée), des zones 
fraîches dans les jardins, sur les terrasses et balcons, dans 
les potagers (haies, buissons, arbustes, massifs de fleurs, 
etc…), pour se nourrir et s’abriter lors de fortes chaleurs, 
et se protéger des humains.

Arrivé au stade adulte, le moustique tigre a un champ 
d’action d’environ 100 à 150 mètres maximum autour de 
son lieu de naissance. Mais cela peut être moins, s’il a tout 
ce qu’il faut pour vivre et se reproduire. Le moustique 
qui nous pique est donc né autour de nous, dans notre 
environnement direct.

(Source : https://signalement-moustique.anses.fr/signalement_albopictus/colonisees)

Lorsque nous nous faisons piquer dans notre jardin,  
les moustiques sont nés chez nous ou à proximité !

Le mâle et la femelle se nourrissent de nectar de fleurs. 
Après fécondation, seul un repas de sang apporte les 
nutriments nécessaires à la maturation des œufs. La 
femelle est donc la seule à piquer.

C’est une espèce très agressive. La femelle pique pendant 
la journée, avec un pic le matin et en fin de journée. Elle 
ne pique pas la nuit. Elle est attirée par le dégagement de 
CO2 que nous émettons en respirant.

Après fécondation, la femelle fractionne ses repas pour 
fractionner ses pontes. Tous les 12 jours environ, elle va 
pondre de 150 à 200 œufs. Une seule femelle peut donc 
pondre jusqu’à 600 œufs en seulement 1 mois de vie. 
La femelle Albopictus pond sur une surface sèche, 
où l’eau est susceptible de monter (pluies, arrosages, 
débordements…) et d’immerger ses œufs. Très peu 
d’eau suffit.

Les œufs pondus en fin d’été voire en automne sont capables 
d’hiverner (la diapause) et d’attendre des conditions plus 
favorables pour éclore au printemps suivant, lorsque les 
conditions de lumière et de température sont réunies. Cela 
peut débuter dès le mois de mars comme nous l’avons 
connu en 2020 à la faveur d’un printemps très doux. Le 
moustique tigre est extrêmement adaptable. Grâce à 
ses caractéristiques propres (résistance des œufs à la 
dessiccation et diapause), il a colonisé tous les continents. 
C’est ce qui le rend difficile à éradiquer. Il faudrait un mois 
consécutif de gel pour tuer les œufs. On ne le trouve plus 
au-delà de 1200m d’altitude.

Etat des lieux

Les œufs pondus en fin de saison 2020, vont éclore dès les 
conditions d’eau, de lumière et de température réunies. 
Cela peut être dès le mois de mars prochain. Nous devons 
tous agir avant !

La démoustication locale se fait sous la responsabilité du 
Département et uniquement lorsqu’un cas d’arbovirose 
est déclaré. Afin d’éviter d’utiliser trop de produits 
phytosanitaires pouvant rendre les moustiques résistants, 
mais aussi pour préserver l’environnement et les animaux.

Le combattre Réduire les gîtes larvaires
> Vider, ou renouveler : soucoupes des fleurs et des plantes, 
abreuvoirs à oiseaux, pieds de parasol, plis de bâches (piscines, 
mobilier de jardin), éléments de décoration, pluviomètres…

> Couvrir les récupérateurs d’eau, réceptacles en tout 
genre, avec un voile moustiquaire à élastique ou un couvercle 
hermétique.

>  Mettre à l’abri tous les objets pouvant contenir de l’eau : jouets, 
pneus, seaux, arrosoirs, cendriers, pots divers etc…

>  Vérifier le bon écoulement des eaux de pluie, les gouttières, 
drainages, caniveaux, regards, chenaux, rigoles… Et les nettoyer 
si besoin.

>  Traiter les piscines hiver comme été. Vérifier régulièrement 
les filtres. Évacuer l’eau des bâches ou traiter l’eau avec de la 
javel ou du chlore régulièrement. Une piscine pas assez chlorée 
est un nid à moustiques.

>  Dans les bassins, introduire des prédateurs de larves et de 
moustiques.

Combattre les moustiques adultes
Il est beaucoup plus difficile de combattre le moustique au stade 
aérien mais on peut néanmoins ne pas lui faciliter la tâche :

En réduisant les endroits de repos : entretenir son jardin pour 
éliminer autant que possible les lieux de repos : en élaguant, en 
débroussaillant, en nettoyant les débris de végétaux, en réduisant 
les sources d’humidité (limitation de l’arrosage).

En évitant de se faire piquer (pour mettre un frein aux cycles 
de reproduction) :

�>   Se protéger : avec des vêtements couvrants, avec un répulsif 
dont l’efficacité est prouvée.

�>   Installer un ventilateur, le moustique tigre vole mal.

�>     Installer des moustiquaires aux fenêtres.

�>     Les pièges : souvent chers à l’achat, les consommables ont 
aussi un coût. Pièges à CO2, pièges larvaires etc… Face à une 
infestation importante, ils se révèlent insuffisants.

> Moustique porteur de maladie
Exemple de contexte sanitaire : un voyageur revient d’un pays 
infesté par la Dengue après avoir été piqué par un moustique 
porteur de la Dengue. Après un temps d’incubation, il va déclarer 
la maladie. C’est un cas importé. S’il se fait piquer par le moustique 
tigre vierge qui est installé chez lui, ce moustique va devenir un 
réservoir de la Dengue et va potentiellement pouvoir injecter le 
virus à toutes les personnes qu’il piquera. Ce seront alors des 
cas autochtones. Pour cette raison, les arboviroses doivent être 
déclarés. Lorsqu’un cas importé de Dengue ou de Chikungunya 
est déclaré en métropole, une étude épidémiologique est 
rapidement mise en place par l’ARS (Agence Régionale de 
Santé). Dans la semaine qui suit le diagnostic, le département 
ordonne une opération de démoustication par traitement biocide 
qui est effectué dans un périmètre d’environ 150 à 200m autour 
du malade afin d’éviter les cas autochtones.

Comment se propage-t-il ?
Sa capacité de dispersion à une si grande échelle 
provient de ses œufs, capables de résister 

longtemps à la dessiccation. Une fois pondus, ils 
peuvent survivre jusqu’à six mois dans l’attente 
d’une mise en eau. lejournal.cnrs.fr

Les transports internationaux, en particulier des pneumatiques 
usagés, ont permis son installation sur les 5 continents en 
l’espace de seulement 20 ans.

Les transports nationaux ont créé des axes de dissémination, 
comme par exemple le long du couloir Rhodanien. Son 
déplacement étant limité à une centaine de mètres, les divers 
moyens de transport : voitures de particuliers, bus, camions, sont 
les principaux vecteurs de la dissémination.

Quels risques ?
> Les risques sanitaires
Le moustique tigre est potentiellement vecteur de plusieurs 
arboviroses (maladies virales). Il peut notamment transmettre à 
l’humain le virus de la Dengue, du Chikungunya et de Zika.
Un moustique contaminé par l‘un de ces virus reste contaminant 
toute sa vie. Par contre, les larves ne portent pas les virus.

Un plan anti-dissémination, répertoriant les mesures à mettre en 
œuvre dans le but de limiter le risque de circulation des virus du 
Chikungunya et de la Dengue en métropole a été créé en mars 
2006 par le ministère de la Santé. Il est régulièrement réactualisé. La 
campagne annuelle de sensibilisation par affiche et flyer dans nos 
boîtes aux lettres en fait partie.
En ce qui nous concerne directement, hors maladie, le moustique 
tigre est en premier lieu responsable de nuisances souvent très 
importantes, parfois insupportables, et surtout vécues comme telles 
dans les zones nouvellement infestées comme à Vourles. Réduire 
cette nuisance est la première action que nous devons mener.

Méthode pour le vaincre
> Moustique non porteur de maladie
S’il paraît difficile de l’éradiquer une fois qu’il est implanté, nous 
pouvons réduire son impact. La vigilance citoyenne est la première 
défense contre la prolifération des moustiques tigre !

En premier lieu il faut éliminer le plus possible les gîtes larvaires. 
Et c’est à 90% dans nos jardins que cela se passe. Le moustique 
tigre se contente de très peu d’eau, quelques millilitres suffisent. Il 
pond ses œufs sur les parois de contenants en tous genres, d’origine 
humaine principalement. Il faut agir dès la fin de l’hiver, en mars 
avant les premières éclosions et pendant toute la durée de présence 
du moustique, jusqu’en novembre.

Pour réduire le nombre de larves, une seule solution : vider 
(tous les 5 jours au moins), couvrir ou éliminer tous les 
réservoirs d’eau, avant le mois de mars et pendant toute la 
saison.
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Le moustique tigre  
en chiffres
Apparu en 2004 en France, il est implanté et actif dans 
58 départements en 2020, plus de la moitié du territoire 
français. Attention, un département déclaré infesté ne veut 
pas dire que toutes les communes sont infestées.

Etat réel de la colonisation au 5 novembre 2020

Son cycle de vie

France

Où vit-il ?
Le moustique tigre se développe préférentiellement dans 
les zones urbanisées. Il y trouve tout ce dont il a besoin. 
Un grand nombre de points d’eau temporaires (avec une 
paroi sèche susceptible d’être immergée), des zones 
fraîches dans les jardins, sur les terrasses et balcons, dans 
les potagers (haies, buissons, arbustes, massifs de fleurs, 
etc…), pour se nourrir et s’abriter lors de fortes chaleurs, 
et se protéger des humains.

Arrivé au stade adulte, le moustique tigre a un champ 
d’action d’environ 100 à 150 mètres maximum autour de 
son lieu de naissance. Mais cela peut être moins, s’il a tout 
ce qu’il faut pour vivre et se reproduire. Le moustique 
qui nous pique est donc né autour de nous, dans notre 
environnement direct.

(Source : https://signalement-moustique.anses.fr/signalement_albopictus/colonisees)

Lorsque nous nous faisons piquer dans notre jardin,  
les moustiques sont nés chez nous ou à proximité !

Le mâle et la femelle se nourrissent de nectar de fleurs. 
Après fécondation, seul un repas de sang apporte les 
nutriments nécessaires à la maturation des œufs. La 
femelle est donc la seule à piquer.

C’est une espèce très agressive. La femelle pique pendant 
la journée, avec un pic le matin et en fin de journée. Elle 
ne pique pas la nuit. Elle est attirée par le dégagement de 
CO2 que nous émettons en respirant.

Après fécondation, la femelle fractionne ses repas pour 
fractionner ses pontes. Tous les 12 jours environ, elle va 
pondre de 150 à 200 œufs. Une seule femelle peut donc 
pondre jusqu’à 600 œufs en seulement 1 mois de vie. 
La femelle Albopictus pond sur une surface sèche, 
où l’eau est susceptible de monter (pluies, arrosages, 
débordements…) et d’immerger ses œufs. Très peu 
d’eau suffit.

Les œufs pondus en fin d’été voire en automne sont capables 
d’hiverner (la diapause) et d’attendre des conditions plus 
favorables pour éclore au printemps suivant, lorsque les 
conditions de lumière et de température sont réunies. Cela 
peut débuter dès le mois de mars comme nous l’avons 
connu en 2020 à la faveur d’un printemps très doux. Le 
moustique tigre est extrêmement adaptable. Grâce à 
ses caractéristiques propres (résistance des œufs à la 
dessiccation et diapause), il a colonisé tous les continents. 
C’est ce qui le rend difficile à éradiquer. Il faudrait un mois 
consécutif de gel pour tuer les œufs. On ne le trouve plus 
au-delà de 1200m d’altitude.

Etat des lieux

Les œufs pondus en fin de saison 2020, vont éclore dès les 
conditions d’eau, de lumière et de température réunies. 
Cela peut être dès le mois de mars prochain. Nous devons 
tous agir avant !

La démoustication locale se fait sous la responsabilité du 
Département et uniquement lorsqu’un cas d’arbovirose 
est déclaré. Afin d’éviter d’utiliser trop de produits 
phytosanitaires pouvant rendre les moustiques résistants, 
mais aussi pour préserver l’environnement et les animaux.

Le combattre Réduire les gîtes larvaires
> Vider, ou renouveler : soucoupes des fleurs et des plantes, 
abreuvoirs à oiseaux, pieds de parasol, plis de bâches (piscines, 
mobilier de jardin), éléments de décoration, pluviomètres…

> Couvrir les récupérateurs d’eau, réceptacles en tout 
genre, avec un voile moustiquaire à élastique ou un couvercle 
hermétique.

>  Mettre à l’abri tous les objets pouvant contenir de l’eau : jouets, 
pneus, seaux, arrosoirs, cendriers, pots divers etc…

>  Vérifier le bon écoulement des eaux de pluie, les gouttières, 
drainages, caniveaux, regards, chenaux, rigoles… Et les nettoyer 
si besoin.

>  Traiter les piscines hiver comme été. Vérifier régulièrement 
les filtres. Évacuer l’eau des bâches ou traiter l’eau avec de la 
javel ou du chlore régulièrement. Une piscine pas assez chlorée 
est un nid à moustiques.

>  Dans les bassins, introduire des prédateurs de larves et de 
moustiques.

Combattre les moustiques adultes
Il est beaucoup plus difficile de combattre le moustique au stade 
aérien mais on peut néanmoins ne pas lui faciliter la tâche :

En réduisant les endroits de repos : entretenir son jardin pour 
éliminer autant que possible les lieux de repos : en élaguant, en 
débroussaillant, en nettoyant les débris de végétaux, en réduisant 
les sources d’humidité (limitation de l’arrosage).

En évitant de se faire piquer (pour mettre un frein aux cycles 
de reproduction) :

�>   Se protéger : avec des vêtements couvrants, avec un répulsif 
dont l’efficacité est prouvée.

�>   Installer un ventilateur, le moustique tigre vole mal.

�>     Installer des moustiquaires aux fenêtres.

�>     Les pièges : souvent chers à l’achat, les consommables ont 
aussi un coût. Pièges à CO2, pièges larvaires etc… Face à une 
infestation importante, ils se révèlent insuffisants.

> Moustique porteur de maladie
Exemple de contexte sanitaire : un voyageur revient d’un pays 
infesté par la Dengue après avoir été piqué par un moustique 
porteur de la Dengue. Après un temps d’incubation, il va déclarer 
la maladie. C’est un cas importé. S’il se fait piquer par le moustique 
tigre vierge qui est installé chez lui, ce moustique va devenir un 
réservoir de la Dengue et va potentiellement pouvoir injecter le 
virus à toutes les personnes qu’il piquera. Ce seront alors des 
cas autochtones. Pour cette raison, les arboviroses doivent être 
déclarés. Lorsqu’un cas importé de Dengue ou de Chikungunya 
est déclaré en métropole, une étude épidémiologique est 
rapidement mise en place par l’ARS (Agence Régionale de 
Santé). Dans la semaine qui suit le diagnostic, le département 
ordonne une opération de démoustication par traitement biocide 
qui est effectué dans un périmètre d’environ 150 à 200m autour 
du malade afin d’éviter les cas autochtones.

Comment se propage-t-il ?
Sa capacité de dispersion à une si grande échelle 
provient de ses œufs, capables de résister 

longtemps à la dessiccation. Une fois pondus, ils 
peuvent survivre jusqu’à six mois dans l’attente 
d’une mise en eau. lejournal.cnrs.fr

Les transports internationaux, en particulier des pneumatiques 
usagés, ont permis son installation sur les 5 continents en 
l’espace de seulement 20 ans.

Les transports nationaux ont créé des axes de dissémination, 
comme par exemple le long du couloir Rhodanien. Son 
déplacement étant limité à une centaine de mètres, les divers 
moyens de transport : voitures de particuliers, bus, camions, sont 
les principaux vecteurs de la dissémination.

Quels risques ?
> Les risques sanitaires
Le moustique tigre est potentiellement vecteur de plusieurs 
arboviroses (maladies virales). Il peut notamment transmettre à 
l’humain le virus de la Dengue, du Chikungunya et de Zika.
Un moustique contaminé par l‘un de ces virus reste contaminant 
toute sa vie. Par contre, les larves ne portent pas les virus.

Un plan anti-dissémination, répertoriant les mesures à mettre en 
œuvre dans le but de limiter le risque de circulation des virus du 
Chikungunya et de la Dengue en métropole a été créé en mars 
2006 par le ministère de la Santé. Il est régulièrement réactualisé. La 
campagne annuelle de sensibilisation par affiche et flyer dans nos 
boîtes aux lettres en fait partie.
En ce qui nous concerne directement, hors maladie, le moustique 
tigre est en premier lieu responsable de nuisances souvent très 
importantes, parfois insupportables, et surtout vécues comme telles 
dans les zones nouvellement infestées comme à Vourles. Réduire 
cette nuisance est la première action que nous devons mener.

Méthode pour le vaincre
> Moustique non porteur de maladie
S’il paraît difficile de l’éradiquer une fois qu’il est implanté, nous 
pouvons réduire son impact. La vigilance citoyenne est la première 
défense contre la prolifération des moustiques tigre !

En premier lieu il faut éliminer le plus possible les gîtes larvaires. 
Et c’est à 90% dans nos jardins que cela se passe. Le moustique 
tigre se contente de très peu d’eau, quelques millilitres suffisent. Il 
pond ses œufs sur les parois de contenants en tous genres, d’origine 
humaine principalement. Il faut agir dès la fin de l’hiver, en mars 
avant les premières éclosions et pendant toute la durée de présence 
du moustique, jusqu’en novembre.

Pour réduire le nombre de larves, une seule solution : vider 
(tous les 5 jours au moins), couvrir ou éliminer tous les 
réservoirs d’eau, avant le mois de mars et pendant toute la 
saison.

Le combattre
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*Obligatoire

"

RGPD : Les informations recueillies sur ce formulaire sont enregistrées dans un 
fichier informatisé et sont destinées au service communication pour la gestion 
et la mise en œuvre d’action de lutte contre le moustique tigre. Elles sont 
conservées pendant 6 ans après réception du questionnaire. Conformément 
à la loi « informatique et libertés de 1978 modifiée et au Règlement Européen 
(RGPD 2016/679) », vous pouvez exercer votre droit d’accès aux données en 
contactant le délégué à la protection des données dpo@vourles.fr.

Questionnaire pour répertorier les lieux  
de présence du moustique tigre  

sur la commune de Vourles
Vous pouvez le remplir en ligne, il est disponible sur le site internet  

et sur la page Facebook de la Mairie, ou sur papier  
(déposer votre questionnaire rempli à l’accueil de la mairie)

Ce questionnaire a pour but de répertorier géographiquement de façon précise 
les clusters d’infestation par le moustique tigre à Vourles pendant les étés 2019 
et 2020. En effet, certaines personnes ont été impactées très fortement alors que 
d’autres pas du tout, et quelquefois à quelques dizaines de mètres de distance 
seulement. Ce questionnaire se veut être un premier outil afin de localiser les 
potentiels lieux de gîtes larvaires dans les jardins et autour des domiciles. Votre 
participation est décisive pour la lutte contre le moustique et ainsi espérer 
réduire les nuisances au printemps et à l’été 2021.

Notre seul moyen de combattre le moustique c’est d’éliminer les larves. Et pour 
cela nous avons besoin de la participation de tous.

Nom ............................................................................................................

Prénom ......................................................................................................

Adresse exacte (avec numéro de rue) * : .............................................

.....................................................................................................................

.....................................................................................................................

Présence du moustique tigre chez vous été 2019 * :  oui  Non

Si oui, intensité de la nuisance * :

 Très forte  Forte

 Moyenne  Faible

 Nulle (pour les réponses “non” à la question précédente)

Présence du moustique tigre chez vous été 2020 * :  oui  Non

Si oui, intensité de la nuisance *

 Très forte  Forte

 Moyenne  Faible

 Nulle (pour les réponses “non” à la question précédente)

Commentaires particuliers :

....................................................................................................

....................................................................................................

....................................................................................................

Le rôle des différents acteurs
L’Agence Régionale de Santé (ARS) : surveillance 
épidémiologique de la population, information aux 
professionnels de santé et communication relative aux 
maladies.

Le Département du Rhône : il est responsable de 
la lutte contre les moustiques sur son territoire : 
mesures de surveillance entomologique et de lutte 
anti-vectorielle, et information aux populations par 
les campagnes de sensibilisation. Il s’appuie sur un 
opérateur, l’EIRAD.

L’EIRAD (Entente Interdépartementale pour la 
Démoustication Rhône-Alpes) : c’est un organisme 
de droit public habilité à procéder aux opérations de 
surveillance et de démoustication.

Les communes : leur proximité avec les habitants en 
font un relais privilégié de ces messages auprès de la 
population via leurs moyens de communication locaux, 
bulletins communaux, site internet, réunions publiques 
ou de quartier.
Les communes ont la compétence de police des 
cimetières, des mares et eaux stagnantes. Si elles 
ne peuvent intervenir dans le domaine privé, elles 
peuvent mettre les particuliers en demeure 
d’éliminer les objets aptes à recevoir des larves.

Et à Vourles,  
quelle est la situation ?

Les points d’eau 
Depuis 2019, une surveillance des points d’eau est 
mise en place. Ils sont traités toutes les semaines par 
les services techniques pendant toute la période de 
présence du moustique tigre. Ils ont été habilités à 
le faire grâce à une formation certibiocide de 3 jours 
délivrée par le ministère en charge de l’environnement. 
Le bassin derrière la mairie est traité avec un produit 
biocide inoffensif pour la faune, la fontaine de la place 
de l’église est traitée au chlore, et le bassin de Maison 
Forte est un bassin naturel alimenté par une source. Il est 
peuplé de poissons et de grenouilles qui se nourrissent 
des larves. Aucun traitement n’est appliqué.

L’aménagement du cimetière
Installation prochaine d’un bac de sable ou petits 
gravillons à l’entrée, afin d’éviter l’eau libre dans les 
coupelles.

La communication 
Des élus et membres des services ont récemment 
participé à des journées de formation et d’information, 
proposées par le Département. Ces formations ont pour 
but d’apporter les connaissances nécessaires à la mise 
en place de campagnes de sensibilisation au plus près 
des vourlois via les différents moyens de communications.
En début d’année 2021, nous avons mis en place sur les 
différents moyens de communication, page Facebook, 
site internet et à l’accueil de la mairie, un questionnaire 
très court, afin de cibler de façon précise les zones 
d’infestation au sein du village. Vous le trouverez ci-contre. 
Si la situation sanitaire nous le permet, nous 
organiserons une réunion publique entre fin février et 
tout début mars 2021.
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*Obligatoire

"

RGPD : Les informations recueillies sur ce formulaire sont enregistrées dans un 
fichier informatisé et sont destinées au service communication pour la gestion 
et la mise en œuvre d’action de lutte contre le moustique tigre. Elles sont 
conservées pendant 6 ans après réception du questionnaire. Conformément 
à la loi « informatique et libertés de 1978 modifiée et au Règlement Européen 
(RGPD 2016/679) », vous pouvez exercer votre droit d’accès aux données en 
contactant le délégué à la protection des données dpo@vourles.fr.

Questionnaire pour répertorier les lieux  
de présence du moustique tigre  

sur la commune de Vourles
Vous pouvez le remplir en ligne, il est disponible sur le site internet  

et sur la page Facebook de la Mairie, ou sur papier  
(déposer votre questionnaire rempli à l’accueil de la mairie)

Ce questionnaire a pour but de répertorier géographiquement de façon précise 
les clusters d’infestation par le moustique tigre à Vourles pendant les étés 2019 
et 2020. En effet, certaines personnes ont été impactées très fortement alors que 
d’autres pas du tout, et quelquefois à quelques dizaines de mètres de distance 
seulement. Ce questionnaire se veut être un premier outil afin de localiser les 
potentiels lieux de gîtes larvaires dans les jardins et autour des domiciles. Votre 
participation est décisive pour la lutte contre le moustique et ainsi espérer 
réduire les nuisances au printemps et à l’été 2021.

Notre seul moyen de combattre le moustique c’est d’éliminer les larves. Et pour 
cela nous avons besoin de la participation de tous.

Nom ............................................................................................................

Prénom ......................................................................................................

Adresse exacte (avec numéro de rue) * : .............................................

.....................................................................................................................

.....................................................................................................................

Présence du moustique tigre chez vous été 2019 * :  oui  Non

Si oui, intensité de la nuisance * :

 Très forte  Forte

 Moyenne  Faible

 Nulle (pour les réponses “non” à la question précédente)

Présence du moustique tigre chez vous été 2020 * :  oui  Non

Si oui, intensité de la nuisance *

 Très forte  Forte

 Moyenne  Faible

 Nulle (pour les réponses “non” à la question précédente)

Commentaires particuliers :

....................................................................................................

....................................................................................................

....................................................................................................

Le rôle des différents acteurs
L’Agence Régionale de Santé (ARS) : surveillance 
épidémiologique de la population, information aux 
professionnels de santé et communication relative aux 
maladies.

Le Département du Rhône : il est responsable de 
la lutte contre les moustiques sur son territoire : 
mesures de surveillance entomologique et de lutte 
anti-vectorielle, et information aux populations par 
les campagnes de sensibilisation. Il s’appuie sur un 
opérateur, l’EIRAD.

L’EIRAD (Entente Interdépartementale pour la 
Démoustication Rhône-Alpes) : c’est un organisme 
de droit public habilité à procéder aux opérations de 
surveillance et de démoustication.

Les communes : leur proximité avec les habitants en 
font un relais privilégié de ces messages auprès de la 
population via leurs moyens de communication locaux, 
bulletins communaux, site internet, réunions publiques 
ou de quartier.
Les communes ont la compétence de police des 
cimetières, des mares et eaux stagnantes. Si elles 
ne peuvent intervenir dans le domaine privé, elles 
peuvent mettre les particuliers en demeure 
d’éliminer les objets aptes à recevoir des larves.

Et à Vourles,  
quelle est la situation ?

Les points d’eau 
Depuis 2019, une surveillance des points d’eau est 
mise en place. Ils sont traités toutes les semaines par 
les services techniques pendant toute la période de 
présence du moustique tigre. Ils ont été habilités à 
le faire grâce à une formation certibiocide de 3 jours 
délivrée par le ministère en charge de l’environnement. 
Le bassin derrière la mairie est traité avec un produit 
biocide inoffensif pour la faune, la fontaine de la place 
de l’église est traitée au chlore, et le bassin de Maison 
Forte est un bassin naturel alimenté par une source. Il est 
peuplé de poissons et de grenouilles qui se nourrissent 
des larves. Aucun traitement n’est appliqué.

L’aménagement du cimetière
Installation prochaine d’un bac de sable ou petits 
gravillons à l’entrée, afin d’éviter l’eau libre dans les 
coupelles.

La communication 
Des élus et membres des services ont récemment 
participé à des journées de formation et d’information, 
proposées par le Département. Ces formations ont pour 
but d’apporter les connaissances nécessaires à la mise 
en place de campagnes de sensibilisation au plus près 
des vourlois via les différents moyens de communications.
En début d’année 2021, nous avons mis en place sur les 
différents moyens de communication, page Facebook, 
site internet et à l’accueil de la mairie, un questionnaire 
très court, afin de cibler de façon précise les zones 
d’infestation au sein du village. Vous le trouverez ci-contre. 
Si la situation sanitaire nous le permet, nous 
organiserons une réunion publique entre fin février et 
tout début mars 2021.

La fête des Lumières
En raison du contexte sanitaire nous avons 
recentré la Fête des Lumières sur les lumignons ! 
Environ 400 lumignons ont été installés par la 
mairie et vous avez été nombreux à participer à 
l’illumination du village.

Parallèlement nous avons installé un hameau du 
Père Noël place Duclaux. Une centaine d’enfants 
ont déposé leur lettre dans la boîte aux lettres 
lumineuse du Père Noël. Il leur a répondu par mail 
ou par courrier et leur avait laissé des friandises à 
l’accueil de la Mairie !

 
 

 
VENEZ DÉCOUVRIR LES NOUVEAUTÉS PROPOSÉES PAR LA CLÉ MUSICALE ! 

 
Vous souhaitez vous détendre ? Aller à la rencontre des autres ? Vous laisser entraîner par la convivialité de la pratique de la musique en collectif ? 

 

Laissez-vous tenter et venez essayez ! Inscriptions encore possibles !     
 
 
 

                                    

 
                     

 
 

 

COURS DURÉE   

 
 

 
 

  

Percussions & Rythmes Ados-Adultes 1h / s ain   
Découverte des percussions et des rythmes du monde (djembés, cajon...).  nstruments sur place 

Un cours énergique, vivant et ludique avec héo  
Guitare accompagnement Ados-Adultes 1h / s ain  

Exploration des techniques d accompagnement, pratique de la rythmique, des grilles d accords, bases 
d harmonies et placement du chant sur des morceaux que vous choisissez. 

Niveau minimum 2/3 ans de guitare, autodidactes bienvenus 
Ensemble vocal Musiques actuelles 12-15 ans 1h / s ain  
nitiation  la technique vocale et  la polyphonie sur  répertoire musiques actuelles adapté aux envies du groupe  

Ensemble vocal Musiques actuelles 16-19 ans 1h / s ain  
nitiation  la technique vocale et  la polyphonie sur  répertoire musiques actuelles adapté aux envies du groupe 

Ensemble vocal Musiques actuelles adulte  1h 0 / s ain  
nitiation  la technique vocale et  la polyphonie sur  répertoire musiques actuelles adapté aux envies du groupe 

Cycle de sensibilisation, Premiers pas musicaux 7-11 ans    1h 0 / s ain  
Découverte des instruments (cordes, vents, percussion...), du jeu en orchestre, de la formation musicale 

Une approche de 45mn en petit groupe, suivi d'une mise en commun tous instruments confondus, de 45mn 

 
Et bien sûr, tous les cours habituels, les ateliers, les ensembles, ainsi que des stages additionnels toute l'année ! Nous 
vous accueillons dans la convivialité et la générosité dans une école rénovée par la mairie de Vourles. 
Rendez-vous sur notre site internet pour tout le détail des activités, et les concerts de l'année ! 
 

 
La Clé Musicale Vourloise, 2 rue des Vallières, 69390 Vourles 
Email : laclemusicale@gmail.com  
Site : http://laclemusicale.wixsite.com/vourles 
Jean-Luc : 06 82 82 89 17 Juliette : 06 70 72 89 84 Pascale : 06 86 72 88 68 

 
Tarifs cours jaunes : 180€ /an + adhésion 
Tarifs cours verts : € /an + adhésion 
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Les deux confinements que nous avons 
vécus ont été difficiles pour tous les 
adhérents et leurs compagnons à 4 pattes.

Dans notre club se côtoient 3 types de 
participants. Les propriétaires de chiots 
qui cherchent à éduquer leur animal. Les 
propriétaires de chien adulte, déjà éduqué 
mais qui continuent à suivre les cours, tant 
pour parfaire l’éducation que pour passer 
de bons moments de complicité avec leur 
animal dans une ambiance sympathique et 
conviviale. Enfin, les adhérents qui font de 
la compétition et qui s’entraînent plusieurs 
fois par semaine.

Entre les deux confinements le club a pu 
reprendre ses activités avec la mise en 
place d’un protocole sanitaire rigoureux.

Mais quelle que soit la motivation de 
chacun, la période que nous traversons 
pose de réelles difficultés pour tous :

>  Les propriétaires de jeunes chiots ont 
dû différer les séances, or c’est au cours 
des premiers mois que l’apprentissage 
des bonnes pratiques est le plus facile et 
efficace.

>  Les propriétaires de chien adulte ont 
quant à eux connu un grand « vide » car 
les séances hebdomadaires de travail 
au club étaient devenues un moment 
de plaisir partagé : chacun était ravi de 
mesurer les progrès accomplis par leur 
compagnon et d’échanger avec les autres.

Amicale vourloise d’éducation canine

Les compétiteurs ont dû aussi arrêter 
leurs entraînements, ce fut très long 
pour leurs chiens, sportifs de haut 
niveau, habitués à 3 ou 4 séances de 
travail par semaine.

Néanmoins, deux compétitrices du 
club ont réussi à maintenir leur animal 
à un très haut niveau de performance :

> Frédérique Delamare avec sa 
Tervueren Lloyd a obtenu le 13 
septembre le titre de vice-championne 
de France dans la discipline obéissance.

> Marie Noëlle Maréchal-Peres avec 
sa Malinoise Jiwa a été sélectionnée 
pour participer à la finale nationale 
dans la discipline ring. Hélas, la date de 
cette finale a dû être reportée en raison 
du 2° confinement. 

L’ensemble des adhérents du club est 
de tout cœur avec elle car chacun sait 
la difficulté à conduire son animal à ce 
haut niveau.

Tous, chiens et maîtres, pratiquants 
et moniteurs ont hâte de pouvoir 
reprendre leurs activités et se retrouver 
au sein du club pour partager ces 
moments précieux autour de notre 
passion commune.

Si vous souhaitez découvrir nos 
activités, le meilleur accueil vous sera 
réservé. N’hésitez pas à contacter la 
présidente au 06 08 61 11 40.

La Présidente, Pierrette Gaudin

Eric DELORME

du PRODUCTEUR
au CONSOMMATEUR

Vente directe
Steaks hachés et
Viande sous vide
Boeuf et veau de lait

06 17 90 30 01

MONTAGNY
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Amicale des 
Sapeurs Pompiers 

de Vourles Brignais

Le deuxième confinement a grandement perturbé 
le fonctionnement de l’amicale des sapeurs-
pompiers de Vourles-Brignais

Deux décès ont touché notre centre et l’ensemble 
des sapeurs-pompiers a été affecté de ne pas 
pouvoir rendre un dernier hommage à leur 
collègue Bernard Thiollière et ancien collègue 
Edouard Mermet.

La traditionnelle cérémonie de sainte barbe, 
célébrée le 4 décembre, n’a pu avoir lieu. Cet 
événement est l’occasion de récompenser et 
féliciter les montées en grades, les récipiendaires 
de nouveaux diplômes, les médaillés et les 
nouveaux retraités.

De même, l’arbre de Noël où l’on offre des cadeaux 
aux enfants des sapeurs-pompiers dont les parents 
s’absentent pour secourir la population, n’a pu se 
tenir.

Le principal impact de ce second confinement est 
l’annulation des tournées de calendriers. Nous ne 
pouvions pas, malgré la fin du confinement, faire 
prendre des risques à la population et aux membres 
de l’amicale. Des moyens, tels que la vente en 
ligne, la commande par coupon ou en présentiel 
sur le marché aux fruits de Vourles, ont été mis en 
place afin de pallier la perte de notre principale 
source de dons. Sans ces généreux dons, l’amicale 
ne peut exister et prendre en charge les cotisations 
d’assurance obligatoire pour tous les sapeurs-
pompiers. Ne pourrait être mis en place ni activités 
de cohésion, ni festivités, ni cérémonies. L’achat 
de matériel pour l’équipement de la caserne ne 
serait pas possible. C’est pourquoi nous tenons à 
remercier les personnes nous ayant soutenus dans 
cette démarche.

L’amicale des sapeurs-pompiers de Vourles 
Brignais vous souhaite une bonne année 2021.

L’association Vourloise des Familles continue de se 
mobiliser durant cette période d’urgence sanitaire.

Les cours d’anglais adultes et de zumba se déroulent 
en visioconférence, nos professeurs de modern-jazz, 
Street danse, hip-hop, sala, enregistrent des vidéos 
qu’ils diffusent à leurs élèves. Les autres activités sont 
arrêtées comme pour toutes les associations. Faisons le 
vœu de sortir de ce contexte sans trop de dommage !

Le bureau de l’AVF

Vous pouvez retrouver toutes nos activités et 
manifestations sur le site internet : www.avf-vourles.fr

Pour tous renseignements : contact@avf-vourles.fr

 AVF-Vourles

AVF 
Association Vourloise 

des Familles
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Passerelle 
pour l’Emploi

APE 
Girard Desargues

Une équipe de bénévoles 
vourlois à votre service !

Si vous avez besoin :

> de réfléchir à votre projet professionnel,

> d’actualiser votre CV,

> de rechercher un premier emploi,

>  de vous reconvertir ou  
de retrouver un emploi…

N’hésitez pas à nous contacter dès mainte-
nant par mail à : 
passerelle.vourles@wanadoo.fr.

La permanence de Vourles a dû être fer-
mée, mais nous avons cependant continué 
à répondre aux demandes, et nous sommes 
prêts à vous accompagner, gratuitement, 
pour des prestations ponctuelles ou dans 
la durée, en présentiel et en distanciel.

Tous des bénévoles, en retraite pour le 
plus grand nombre, anciens salariés du 
privé, du public ou indépendants, nous 
avons occupé des postes de tous niveaux 
hiérarchiques, et accumulé de nombreuses 
expériences dans des métiers différents.

Nous sommes disponibles pour vous 
faire bénéficier de notre expérience et 
de nos réseaux.

Notre souhait est de vous redon-
ner confiance, de vous faire prendre 
conscience de vos propres compétences 
et les mettre en valeurs, et vous accom-
pagner dans votre recherche d’emploi.

Nous sommes là pour vous aider à anti-
ciper les effets considérables de la crise 
sanitaire sur l’emploi et sur la situation de 
beaucoup d’entre nous.

Si, d’autre part, vous avez envie de nous 
rejoindre comme bénévole, n’hésitez pas à 
nous contacter.

L’Antenne de Vourles 
Bernadette Labeille, Michel Auroy,  

Georges Fillot, Gérard Laurier,  
Gérard Dumas

Contact : 
Tél. 04 78 05 39 83 

Mail : passerelle.vourles@wanadoo.fr

L’association de parents d’élèves a tenu cette année à 
maintenir des actions traditionnellement menées au sein de 
l’école, pour continuer de faire plaisir à tous et récolter des 
fonds. Nous avons, pour la vente des fromages, fait appel 
à un nouveau fromager qui nous a proposé l’emballage 
individuel en amont de la livraison. La manipulation des 
fromages était limitée pour plus de sécurité sanitaire. Nous 
nous sommes régalés ! 

Les enfants ont été soumis au port du masque en élémentaire. 
Afin de rendre cet objet moins contraignant, et ajouter un 
“petit plus” ludique favorisant la compliance des enfants, 
nous avons cousu 215 masques sur des tissus aux imprimés 
colorés. 13 couturières bénévoles se sont proposées pour 
nous aider et nous les remercions chaleureusement ! Les 
enfants ont été ravis de découvrir Harry Potter, des Kawaïs, 
et de drôles de monstres sur leurs nouveaux masques. 
En leur nom, des élèves de maternelles ont cuisiné de la 
confiture d’orange accompagnée de cartes de vœux à 
l’intention de chaque couturière. Quelle belle initiative qui 
montre nos liens de solidarité entre vourlois !

Après une assemblée générale en présentiel en septembre, 
tous ces projets de début d’année ont été organisés grâce à 
des réunions en visioconférence et des messages tchat qui 
ont permis aisément les échanges entre adhérents. Nous 
continuerons ainsi sur l’année pour organiser les actions en 
lien avec les enseignantes.

À venir : la vente d’objets customisés par les 
enfants et une tombola pourquoi pas en ligne ! Nous 
espérons pouvoir vous retrouver pour la chasse aux 
œufs en avril, mais ne vendons pas la peau du lapin 
avant de l’avoir sauvée de la covid !

Pour nous contacter : ape.vourles@gmail.com  

et rejoignez-nous sur  ape Girard Desargues
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Exposition de photos 
Les Arts de la rue

Pendant un mois, une exposition photos sur le thème des 
Arts de la rue a égayé le parc de la mairie.

Initialement prévue pour la Fête des Vourlois, la municipalité et le 
Cercle des photographes ont souhaité maintenir cette exposition 
afin d’offrir un peu de culture malgré le contexte actuel. Beaucoup 
de retours positifs ont été transmis et cela encourage la commission 
culture à développer ce type de collaboration.

Un succès bien mérité couronné par le choix d’une des photos pour la 
carte de vœux de la municipalité et par le prolongement de l’exposition 
sur facebook. La publication des photos sur ce réseau social, permet 
de raconter leur histoire !
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Jean-Marc Prot

Jean-Marc Prot

Pascal Jacquet

Marion Berbudeau

Adrien Gross
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Poisson Lune
Pour clôturer cette fin d’année très particulière, un rayon de 
lune est passé au-dessus de « Poisson Lune », l’artiste Alice 
Bernard a présenté son spectacle « Et si cette nuit » avec 
Monsieur Hibou qui voulait faire disparaître le Noir. De la 
poésie, des chants, des reflets dans l’eau du lac, un nuage 
de paillettes et une petite pointe d’humour, les enfants ont 
beaucoup apprécié cette belle matinée.

Nouveau portail 
internet

En décembre dernier, le 
logiciel de la bibliothèque, 
ainsi que le portail ont 
évolué. Dorénavant, pour 
consulter le catalogue de la 
bibliothèque municipale, vous devrez vous rendre sur le site 
https://vourles.bibenligne.fr. Lors de la première connexion 
à votre compte, après réception du lien d’activation sur votre 
boite mail, vous devrez noter votre identifiant et le mot de passe 
générés par le système. Dès l’accès à votre compte, il vous 
suffira de cliquer en haut à droite de l’écran, sur votre nom pour 
à loisir modifier votre identifiant et/ou votre mot de passe.

Le portail de la bibliothèque est accessible à tous ; en 
revanche, si vous souhaitez effectuer une réservation vous 
devez être connecté.

Au centre de la page, quel que soit l’endroit où votre 
navigation vous conduit, vous trouverez la barre de recherche 
documentaire : vous pouvez faire une recherche simple, sur un 
terme, un auteur, etc. ou combiner plusieurs critères.

Vous pouvez également parcourir le fond documentaire de la 
bibliothèque : sans rien inscrire dans la barre de recherche, 
cliquez directement sur la loupe. 

Sur la droite de l’écran va se déployer une aide à la recherche : 
vous souhaitez par exemple découvrir un roman historique 
pour adulte > « espace » adulte puis « genre » historique puis 
« type de document » livre.

Chaque filtre ajouté vous permet d’affiner votre recherche.

Sur la page d’accueil du portail, vous avez la possibilité de 
vous inscrire à la newsletter 
de la bibliothèque (si la 
situation sanitaire évolue, 
nous espérons pouvoir de 
nouveau vous proposer des 
ateliers, des rencontres, des 
séances de contes et des 
rencontres musicales).

Les horaires restent inchangés (à l’heure où nous écrivons) :  
> mercredi 14h30-17h30  
>  jeudi 16h30-18h30  
> samedi 10h-12h 
A vérifier sur le site internet.

Et pour nos plus jeunes lecteurs : la plaquette du CRILJ est 
disponible ! 

Les bibliothécaires Jeunesse du Rhône vous ont préparé 
une sélection d’albums, de contes, de romans… malgré 
les conditions particulières des réunions cette année. 

Vous pouvez la consulter sur le site 
https://asautelivres.wordpress.com

Le coin de la Bibliothèque

La Mongolie en image
Entre deux fermetures, le début d’année avait commencé 
aux couleurs mongoles : pendant 10 jours, vous avez été 
plus de 600 visiteurs à découvrir les paysages et la culture 
mongole. Murièle Gourbeault vous a entraîné au milieu 
de la steppe, à la rencontre des chamans et d’un peuple 
nomade à l’habitat parfois surprenant. Un atelier de tissage 
avait été organisé afin que les enfants puissent s’initier à 
cette pratique.
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Centre Communal 
d’Action Sociale

Arbre de Noël des Séniors
En raison de la crise sanitaire, le Centre Communal d’Action 
Sociale s’est vu dans l’obligation d’annuler l’Arbre de Noël 
2020 des seniors. Le CCAS espère pouvoir organiser cette 
animation en 2021 dans la salle des fêtes rénovée !

En remplacement, il a été décidé d’offrir un colis de Noël pour 
les personnes âgées de plus de 75 ans, sur inscription.

Colis de Noël  
des Séniors
Toujours en raison de la 
pandémie, la cérémonie de 
remise des colis aux personnes 
de plus de 75 ans, prévue le 18 
décembre n’a également pas 
pu se tenir.

Les bénéficiaires ont été contactés pour venir retirer leur colis 
en mairie pendant des permanences. Les membres du CCAS 
se sont chargés de les distribuer.

Les bénéficiaires se sont vus remettre un colis gourmand 
accompagné d’un dessin confectionné par les écoliers de la 
commune ainsi qu’un agenda.

Les personnes qui n’ont pas pu se déplacer ont été livrées 
à domicile par les élus du CCAS, mais cette année, sans les 
enfants du CME.

Logement social
Service intercommunal  
d’information et d’enregistrement
Conformément à la loi Alur, les Communautés de communes 
sont désormais les interlocuteurs privilégiés des demandeurs en 
matière de logement social.

Lors des permanences assurées sur la commune, un agent de la 
CCVG vous informe et vous accompagne dans votre demande de 
logement social : fonctionnement du parc locatif social, conditions 
d’accès, localisations des logements, délais moyens d’attente, 
modalités d’attribution, constitution d’une première demande, 
enregistrement de votre dossier CERFA, suivi, orientation etc.

La permanence sur rendez-vous habituellement tenue en mairie 
les semaines paires de 14h à 16h n’a pas pu être maintenue. Les 
personnes ont pu contacter Madame Cindy ARAB placée en 
télétravail.

Contact pour une prise de rendez-vous  
ou un renseignement :  
Cindy ARAB au 07.76.82.89.07 - logement@cc-valleedugaron.fr

Plan grand froid
Une veille est mise en place chaque année, du 1er novembre 
au 31 mars. En cas de vague de froid, le CCAS compte sur la 
solidarité de tous pour lui signaler les personnes en situation de 
vulnérabilité, qu’elles soient âgées, handicapées, sans domicile 
fixe ou habitant des logements mal chauffés.

Le CCAS, à la demande de l’Association des Maires de France, 
tient un registre des personnes vulnérables. Les personnes 
intéressées pour s’inscrire peuvent contacter le CCAS au  
04 72 82 19 75 ou ccas@vourles.fr

Accueil de Loisirs
Au cours de ces quatre derniers mois, l’organisation des temps périscolaires 
et extrascolaires a un peu évolué afin de se conformer au protocole sanitaire, 
et notamment favoriser la limitation des contacts entre les enfants, lorsque le 
masque n’est pas porté.

Au restaurant scolaire, depuis le mois de novembre, les enfants sont répartis 
suivant un plan de table afin de permettre au service scolaire de pouvoir 
identifier rapidement les éventuels cas contacts et avertir les familles 
concernées. Les gestes barrières sont rappelés quotidiennement.

Depuis la rentrée de septembre, pour l’accueil périscolaire les enfants sont 
répartis en trois groupes côté élémentaire et deux groupes côté maternelle ; 
pendant le temps extrascolaire, les trois groupes fréquentant l’accueil de 
loisirs ne se croisent plus et le matériel utilisé est évidemment propre à 
chaque groupe.

L’évolution de l’épidémie rendant très compliquée la mise en place de sorties, 
la commune fait dorénavant appel à des intervenants qui se déplacent, au 
théâtre ou au gymnase (prestidigitation, danse, sport), afin de proposer des 
animations aux enfants, sans utiliser de transport. Lors des vacances d’hiver 
2020, la dernière sortie qui avait pu être proposée s’était déroulée au théâtre 
Guignol : les enfants ont pu profiter d’une représentation et découvrir, ou 
redécouvrir l’univers de la plus célèbre marionnette lyonnaise, jusque dans 
les coulisses.

A l’heure actuelle, nous ne connaissons pas les consignes qui seront 
applicables pour les prochaines vacances scolaires.
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Ecole Girard 
Desargues
Projet petites bêtes  
en maternelle
Les classes de l’école maternelle 
se sont engagées dans un projet 
“Petites Bêtes”. Trois temps 
d’animation ont été proposés aux 
enfants par l’association Nature en 
mont Pilat.

Lors de la première séance, 
les élèves ont découvert les 
différentes familles de petites bêtes 
et se sont amusés à les mimer. La 
seconde séance a été consacrée 
à la recherche de petites bêtes à 
Maison forte et à leur observation.

Le projet a été valorisé lors d’une 
3ème séance par la fabrication 
de trois hôtels à insectes déposés 
dans le jardin de l’école. Deux 
autres hôtels seront installés au 
printemps dans le parc municipal.

Ces actions ont éveillé la curiosité 
des enfants qui passent maintenant 
beaucoup de temps à la recherche 
de petites bêtes dans la cour.
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Jeudi 26 novembre, Emmanuelle Alatorre, ambassadrice 
du tri au Sitom, est venue nous expliquer le recyclage des 
déchets électriques. Ils contiennent des éléments nocifs 
pour la santé et pour la planète et doivent donc être triés 
des autres déchets ménagers. Ils portent ce logo :

Pour recycler nos appareils électriques, trois solutions :

>  Remettre son appareil électrique à une association pour lui donner 
une nouvelle vie.

>  Rapporter son appareil électrique dans un point de vente.

>  Déposer son appareil électrique dans une déchèterie.

Comme nous, adoptez les bons gestes pour le tri des déchets !

Les élèves de CM2, 
classe de Mme Jacquemot

Les Incorruptibles
De la maternelle au CM2, tous les élèves 
participent à ce projet dont l’objectif est 
de promouvoir la lecture à travers une 
sélection de livres de qualité.

Pour être incorruptible :

> Lire les ouvrages sélectionnés.

>  Se forger une opinion personnelle sur 
chacun des livres.

> Voter pour son livre préféré.

Les élèves de CE1-CE2 ont déjà leurs 
préférences : Tuk-tuk Express de D.Levy 
pour l’humour et les voyages ou encore 
Sylvain de Sylvanie du même auteur pour 
les belles illustrations et, pour reprendre 
l’avis d’un jeune lecteur, « parce qu’il y a 
peu à lire ! ».

L’équipe enseignante et les élèves vous invitent 
à découvrir leur nouveau blog :
https://girard-desargues.blog.ac-lyon.fr

C’est un blog hébergé sur la plateforme 
académique de Lyon et qui offre l’assurance de 
respecter le Règlement Général de Protection 
des Données Personnelles (RGPD).

Il se veut collégial et rend compte de la vitalité 
de notre école à travers les projets de classes 
et les actions  menées avec la participation de 
l’ensemble de la communauté éducative.

Sensibilisation au tri et recyclage  
des déchets électriques : D3E

L’école Girard Desargues crée 
un nouveau blog
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Institution Louis Querbes
À l’Institution Louis Querbes, nous avons à cœur de permettre à chacun 
de nos élèves de développer toutes leurs compétences intellectuelles, 
physiques et spirituelles.

Même si ce début d’année scolaire a été compliqué en raison de la crise 
sanitaire, nous avons réussi à vivre des projets avec nos élèves autour de 
plusieurs axes fondamentaux pour nous.

Prendre soin de la nature
À l’école, les élèves de cycle 2 ont bénéficié d’animations par le Sitom sur 
le tri et la réduction des déchets et ont compris que le meilleur déchet est 
celui qu’on ne produit pas. En partenariat avec l’APEL, notre association 
de parents d’élèves, nous avons mis en place dès janvier un goûter « zéro 
déchet » où les parents sont invités à proposer à leurs enfants un goûter 
sans emballage. L’APEL va offrir à chaque élève de l’école une boîte à 
goûter décorée par les élèves eux-mêmes. Au cycle 3, nous avons élu 2 
éco-délégués qui ont pour mission de veiller au respect des règles « éco-
responsables » mises en place à l’école et de sensibiliser leurs pairs. Les 
élèves de cycle 1 se sont occupés de nos poules et ont jardiné.

Au collège, le Conseil des Collégiens et la 6ème Archimède ont commencé 
à travailler les points qui leurs paraissent sensibles dans leur quotidien.

Ces élèves réfléchissent à une augmentation du nombre de poubelles 
et leur emplacement dans les cours du collège, afin de réduire et trier 
les déchets qui jonchent la cour. Des élèves volontaires nettoient la cour 
régulièrement. Deux élèves de 3ème ont préparé des petits films pour 
sensibiliser leurs camarades à la propreté et au tri des déchets.

Les 6èmes quant à eux nous préparent un jardin de plantes aromatiques : 
bêchage, préparation du terrain et plantation ont eu lieu ces dernières 
semaines avec l’aide d’un agriculteur. Nous attendons avec impatience le 
printemps pour profiter des menthes, lavandes, groseilles et autres plantations !

S’écouter les uns les autres,  
s’écouter soi-même
À l’école, chaque élève est invité à réfléchir avec les 
autres. C’est dans les interactions avec ses camarades 
qu’un enfant peut aussi se construire. Ainsi, pour 
favoriser les échanges, nous avons mis en place des 
ateliers philos. Nos élèves sont amenés à réfléchir 
ensemble autour de questions comme « À quoi sert 
l’école ? » ou « C’est quoi la gentillesse ? ». 

Tous les débuts d’après-midi, nos élèves vivent dans 
chaque classe, ensemble, un temps « Silence, on se 
détend ! » : pleine conscience, yoga, lectures, sont 
autant de moments qui permettent à chacun de se 
recentrer et d’être à l’écoute de soi-même.

Au collège, les élèves travaillent sur leur relation à 
l’autre au quotidien . Avec les professeurs principaux, 
en petits groupes en pastorale, des discussions ont 
lieux afin de faciliter les échanges autour de thèmes 
divers  comme : vivre avec la différence de l’autre, les 
questions de la liberté individuelle, la définition et la 
non acceptation du harcèlement. Ces sensibilisations 
et échanges permettent à tous les élèves de vivre 
ensemble, en prenant conscience que chacun est 
différent, et que cette différence fait la richesse même 
de notre collège.

De la Petite Section à la 3ème, nous 
accompagnons chaque élève pour 
qu’il soit acteur de ses apprentis-
sages, qu’il s’implique dans la vie 
de son établissement, qu’il prenne 
des initiatives pour devenir un adulte 
sachant prendre les bonnes décisions.

À l’école, par exemple, depuis la 
rentrée de septembre, notre classe 
de CP s’est organisée en classe 
flexible. Cette organisation est 
pensée en vue de la rendre accueil-
lante et favorable à un apprentissage 
efficace. Ainsi les élèves ont la possi-
bilité de s’asseoir de différentes 
façons, de travailler dans différentes 
positions : debout, assis sur une 
chaise, un ballon, par terre ou même 
allongé. En parallèle, l’enseignante 
privilégie des stratégies adaptées 
aux besoins des élèves, favorise et 
encourage leur autonomie et leur 

S’impliquer dans la vie de l’école et du collège
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L’Institution Louis Querbes est un 
établissement catholique. Les valeurs 
chrétiennes sont le fondement de notre 
enseignement. Elles font partie intégrante de 
nos attitudes quotidiennes : respect, tolérance, 
pardon, amour de son prochain, solidarité, 
partage, vérité.

Nous avons donc à cœur d’organiser des 
temps forts rythmés par le calendrier 
liturgique en proposant sans imposer.

Par exemple, nous avons vécu le temps de 
l’Avent avec nos élèves en rappelant le sens de 
Noël et ce qui forge notre culture chrétienne.

À l’école, les élèves ont construit une crèche 
dans chaque classe et ont ouvert leur cœur 
à l’arrivée de l’enfant Jésus : en écoutant des 
histoires lues tous les jours, en faisant des 
prières, en prenant de bonnes résolutions… 
Ils ont aussi préparé et vécu la célébration de 
l’Épiphanie accompagnée par le Père Javier.

Au collège, l’Avent se vit avec les élèves avec 
la lecture quotidienne d’une phrase, d’un texte, 
ou d’une image, que chaque élève découvre 
sur l’écran de sa tablette chaque matin à 
son arrivée en cours. Une discussion de 15 
minutes s’engage autour de cette phrase 
avec le professeur et permet de commencer 
la journée en se rappelant le sens de Noël et 
l’importance de nos valeurs chrétiennes.

prise de décision. Cette classe 
montre déjà des résultats très 
encourageants. Cette organisation 
est un exemple parmi beaucoup 
d’autres. Au quotidien, chaque 
professeur incite ses élèves à s’im-
pliquer en fonction de son âge.

Au collège, une heure de métho-
dologie hebdomadaire permet 
à chaque élève de la 6ème à la 
3ème de mieux se connaître afin 
de travailler de façon efficace.

Les élèves volontaires prennent 
aussi des initiatives en postulant 
pour le Conseil des Collégiens : 
une vingtaine d’élèves travaillent 
avec le Conseil de Direction et 
sont force de propositions sur 
les besoins qu’ils ont identifiés 
pour la communauté des élèves : 
poubelles adaptées, bancs dans la 
cour, garage à trottinettes, propo-
sitions pour le règlement intérieur.

Temps forts

Si vous voulez inscrire votre 
enfant, les demandes d’inscription 
à l’école sont téléchargeables sur 
notre site internet :
www.collegelouisquerbes.fr

Pour le collège, les demandes 
d’inscriptions sont à renseigner 
directement sur le site.

Nous espérons pouvoir organiser 
des portes ouvertes, le samedi 
5 juin 2021, mais n’attendez pas 
cette échéance pour inscrire 
votre enfant.

Contact école :
Mme Véronique BERTONNEAU
chef d’établissement
ecole@lquerbes.fr

Contact collège :
Mme Agnès MOULIN
chef d’établissement
college@lquerbes.fr

Institution Louis Querbes



Bienvenue à
Affilot Spiruline

L’entreprise a ouvert ses portes au mois de juin dernier, 
route de Charly à Vourles.

Assimilée à une micro-algue, la spiruline est une 
cyanobactérie apparue sur terre il y a plus de 3.5 milliards 
d’années. À tous les âges de la vie, de l’enfant à la personne 
âgée, la spiruline regorge de bonnes propriétés.

Pendant la saison de production, des visites des serres 
sont organisées où tout vous sera dévoilé sur la spiruline 
et sa production. Les prochaines visites reprendront au 
printemps prochain sur inscription.

Si vous souhaitez faire une cure de spiruline, Affilot est 
présent tout l’hiver, les mercredis et samedis à 15h, sur le 
marché de Vourles où elle vous propose sa spiruline en 
brindilles, elle peut aussi vous livrer à domicile.
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Comptoir unique pour  

La Poste et la Mairie
Depuis le 19 janvier, l’agence postale communale 
est installée à l’accueil de la mairie, avec un guichet 
spécifique, ouvert aux mêmes horaires que la 
Mairie*.

La municipalité a choisi d’améliorer le service 
à la population en formant plusieurs agents afin 
d’offrir : un service plus important et en continu et 
de permettre à des agents d’acquérir de nouvelles 
compétences.

Le local de la poste redevient un bureau et est 
dédié au suivi administratif des dossiers ainsi qu’à 
la réception des Vourlois concernant leur état civil. 
Cela permet plus d’intimité et de confidentialité.

La municipalité continue ses efforts pour s’adapter 
aux besoins des vourlois et offrir un service public 
en accord avec les habitants.

* fermeture à 16 h 45

Nouveaux agents
La commune vous présente  

ses nouveaux agents

Vous retrouverez Anaïs Garrat  
à l’accueil de la mairie, 
dynamique et joviale, elle a 
souhaité intégrer la commune  
car c’est un village à taille 
humaine avec une ambiance 
agréable. Elle apprécie la 
gentillesse des habitants.

Enfin, Frédéric Labeyrie 
accueille un coéquipier 
qu’il connaît bien, Fabien 
Rebaud. Ce policier 
municipal arrive de 
Vernaison et il vient à 
Vourles pour son ambiance 
apaisante et dynamique. Il 
souhaite aller à la rencontre 
des habitants afin de créer 
un lien de confiance. 

François Cazalic a 
choisi Vourles pour faire 

son apprentissage, ce 
street artiste aime créer 
des espaces paysagers 

et apprécie le travail 
physique. La commune 

de Vourles lui offre un 
bel espace naturel pour 

apprendre le métier.

Les services techniques reconstituent leur équipe suite au départ 
de deux agents, dont l’un à la retraite que nous remercions 
chaleureusement pour ses années de service. 

Joël Ragot et Gille Baïa, tous deux venus du privé avec 
une envie de changement. Ils découvrent et apprécient 
la polyvalence de leurs missions. Ils rejoignent le service 
“Bâtiments et voirie”.
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Naissances
>  NOMMÉ Léonie  

née le 22/06/2020

>  MAGNANER EBONA  
MBUY Maëlle  
née le 17/08/2020

>  ELIE Rachel  
née le 12/09/2020

>  COLLET Carla  
née le 17/09/2020

>  KOCK Aaron  
né le 23/09/2020

>  VANDERGHOOTE Athéna 
née le 06/10/2020

>  PERCIE du SERT Emma  
née le 12/10/2020

>  COVELLI Esmée  
née le 14/10/2020

>  ABADOMA Christ-Michel 
né le 20/10/2020

>  REALE Antonin  
né le 23/10/2020

>  BISSUEL Lucas  
né le 23/11/2020

Décès
>  BOUCHARING Jean décédé le 23/08/2020

>  MERMET Edouard décédé le 05/10/2020

>  ADJMERITO veuve RAMAIN Marie décédée le 08/10/2020

>  DEFFONTIS Edmond décédé le 14/10/2020

>  ROBERT Fabienne décédée le 17/10/2020

>  BIGNON René décédé le 21/10/2020

>  GOUDARD  Jeanne décédée le 23/10/2020

>  BALEYDIER GOUDON Andrée décédée le 25/10/2020

>  RAMDANI Marie-Catherine décédée le 30/10/2020

>  MANRIQUE veuve PERCZAK Marie décédée le 31/10/2020

>  THIOLLIÈRE Bernard décédé le 02/11/2020

>  PIOL veuve DE LUCA Mariantonia décédée le 16/11/2020

>  RAVONNEAUX veuve HERNANDEZ Yolande décédée le 18/11/2020

>  GATTI veuve NOALE Domenica décédée le 23/11/2020

>  GRILLON Michel décédé le 25/11/2020

>  PONS Edgard décédé le 30/11/2020

>  ROUX Henri décédé le 30/11/2020

>  FRAYSSE  Yvonne décédée le 01/12/2020

>  VAREY veuve CHARBONNIER Suzanne décédée le 02/12/2020

>  DUSONCHET veuve BURRI Nicole décédée le 02/12/2020

>  BELPERRON veuve Garnier Jeanne décédée le 16/12/2020

>  LEDJAM Roger décédé le 17/12/2020

•	 	

•	

ATTILA répare et entretient vos toits

Etat Civil
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Mobilités
Quelles perspectives  
pour la vallée du Garon ?
Les enjeux de mobilité seront au cœur du 
mandat des élus communautaires dans les six 
prochaines années.

Prise de compétence « mobilité » par la 
CCVG ; création d’un nouvel établissement 
public se substituant au Sytral et intégrant la 
CCVG ; prolongement de la ligne de tram-
train vers Vourles et Millery / Montagny ; 
développement de nouveaux services 
de transport en commun et des mobilités 
actives… Les élus communautaires font de la 
question des déplacements l’enjeu prioritaire 
du nouveau mandat.

Sur le site internet de la CCVG, la présidente, 
Françoise Gauquelin, et Damien Combet, 
vice-président chargé de la mobilité, font le 
point sur l’actualité des dossiers en cours et 
livrent leur vision pour le territoire.

Rendez-vous sur : www.ccvalleedugaron / 
rubrique « Actualité »

Mobilités | actives
Itinéraires cyclables :  
découvrez la carte dynamique en ligne
La CCVG est engagée dans le déploiement de son schéma 
directeur des circulations douces, élaboré en 2011.

Plus de 25 kilomètres d’itinéraires cyclables ont été réalisés 
sur le territoire, notamment un axe fort de 16 kilomètres reliant 
les 5 communes de la vallée du Garon, via le centre aquatique 
intercommunal.

Depuis septembre dernier, une carte dynamique présentant ces 
réalisations est disponible en ligne sur le site de la CCVG. Elle sera 
mise à jour régulièrement, au gré des nouveaux aménagements.

Rendez-vous sur : 
 www.ccvalleedugaron.com/itinerairescyclables/
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M6/M7 : 
ouverture des voies de covoiturage

Entre Dardilly / Limonest et Pierre-Bénite, il n’y a plus 
d’autoroute, mais deux boulevards urbains : M6 et M7. 
Depuis le 21 décembre 2020, sur ces boulevards, 
des voies sont réservées au covoiturage les jours de 
semaine.

Sur la M7, au sud de Lyon, la voie de covoiturage est 
présente entre l’A450 et le Musée des Confluences. 
Elle est située à gauche de la chaussée, dans les deux 
sens de circulation.

> À qui sont-elles réservées ?

Comme leur nom l’indique, les voies de covoiturage 
sont réservées aux voitures qui transportent au 
moins deux personnes. Elles sont également 
ouvertes aux taxis, aux transports en commun et 
aux véhicules avec une vignette Crit’Air 0.

> Information et contrôle

Quand le losange blanc est allumé au-dessus de la 
voie de gauche, cela veut dire qu’elle est réservée 
aux véhicules autorisés. Sinon, la voie est ouverte à 
tous.

Le respect de la réglementation est assuré par des 
capteurs installés le long des voies réservées pour 
compter le nombre d’occupants des véhicules qui 
l’empruntent. Aux rappels pédagogiques dans un 
premier temps succéderont les amendes forfaitaires 
(135€) !

> Une appli pour covoiturer

La Métropole met à disposition un site et une 
application pour faciliter le covoiturage : 
encovoit-grandlyon.com.

Un bus Express entre Irigny et Bellecour

Depuis le 4 janvier, la ligne 15E circule entre la halte 
d’Yvours à Irigny et Bellecour à Lyon, en 15 minutes. 
Elle emprunte la M7 et la fameuse voie de gauche.

Plus d’info : www.grandlyon.com/services/ 
voies-de-covoiturage-m6-m7

Mobilité 
Grand Lyon Métropole

Voirie | Aménagement
7 chemins : fin de la phase 2

Lancée en septembre par le Département du Rhône avec le 
soutien financier de la CCVG (375 K�), la phase 2 du projet 
global d’aménagement des Sept-Chemins sera achevée mi-
février.

Cette phase comprend la création d’un giratoire entre l’A450 et 
la RD386 à l’entrée Sud de Brignais, ainsi que l’aménagement 
de la RD386, sur la section courant jusqu’au giratoire dit “Leroy-
Merlin” (réalisation de 2 voies dans le sens Lyon/Mornant et 
d’une bande cyclable).

Mise en service du nouveau giratoire à 
l’entrée Sud de Brignais mi-décembre.

Développement 
économique

Entreprises : mieux vous connaître !
Pour accompagner les entreprises, les informer, recueillir leurs 
attentes, organiser des rencontres régulières et, tout simplement, 
mieux les connaître, la CCVG met à jour, autant que possible, un 
annuaire des entreprises du territoire.

Pour cela, la CCVG veut pouvoir compter sur la participation 
active des entreprises pour qualifier les informations qui les 
concernent directement.

Ainsi, chaque entreprise est invitée à renseigner, en quelques 
clics, le formulaire en ligne.

Rendez-vous sûr : www.ccvalleedugaron.com/entreprendre/ 
Rubrique « Vous accompagner »

M6
M7

Autour de nous
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Vie des entreprises |Crise sanitaire

Développement économique

Accompagnement des entreprises

Impactées par les mesures de confinement ou de 
fermetures administratives, les entreprises sont, 
pour certaines, largement fragilisées par la crise 
sanitaire.

Les pouvoirs publics (Etat, Région, Département, 
collectivités locales) et les acteurs économiques 
(BPI, CCI, CMA…) ont multiplié les dispositifs 
d’aide et d’accompagnement des entreprises.

À son échelle, la CCVG abonde le Fonds Région 
Unie qui a déjà permis, à la mi-décembre, de 
mobiliser 285 K� d’avance de trésorerie, au 
bénéfice de 16 entreprises du territoire. Ce fonds 
restera disponible jusqu’au mois de juin 2021.

Les agents du pôle développement économique 
de la CCVG sont à la disposition des entreprises 
du territoire pour les informer, les orienter et les 
accompagner dans leurs démarches.

Renseignements :  
entreprendre@cc-valleedugaron.fr  
06 15 28 43 62

Les marchés publics, un levier de 
croissance pour les entreprises du 
territoire.

Avec un montant total de près de 20 
millions d’euros dépensés chaque 
année par les six collectivités 
du territoire (la CCVG et ses 5 
communes membres), les marchés 
publics représentent un véritable 
levier de croissance potentielle pour 
les entreprises de la vallée du Garon.

Travaux de voirie, d’espaces verts, 
signalétique de bâtiment, location de 
linge, fournitures de repas, marché 
d’impression… Tous types de 
prestations, fournitures de biens ou 
de services sont concernés.

Les marchés publics sont la 
garantie d’un paiement sûr, la 
possibilité de percevoir une 
avance, un référencement dans le 
secteur public… Et, contrairement 
aux idées préconçues, les 
formalités de réponses ne sont pas 
insurmontables…

Le service mutualisé de la 
commande publique de la CCVG est 
à la disposition des entreprises pour 
les renseigner et les accompagner 
pour répondre efficacement aux 
consultations et maximiser leurs 
chances de réussite.

Retrouvez tous les avis de marchés 
publics sur le site internet de la 
CCVG : www.ccvalleedugaron.com

Infos et renseignement :  
cpaj@cc-valleedugaron.fr 
04 72 31 38 99

Dispositifs d’accompagnement à la digitalisation des commerces
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Habitat

Office de Tourisme

Conjuguons nos efforts

Des aides pour l’amélioration de votre 
logement et les économies d’énergies.

En fonction des situations, la CCVG peut 
accompagner les propriétaires qui souhaitent 
entreprendre des travaux sur leur logement, 
avec des aides techniques ou financières à la clé.

Deux types de dispositifs sont mobilisables, 
en fonction des conditions de ressources des 
ménages et de la nature des travaux à conduire.

Sans conditions de ressources – Travaux de 
rénovation énergétique

Dans le cadre du Syndicat de l’Ouest Lyonnais 
(SOL), accompagnement gratuit au montage de 
dossier.

Renseignements :  04 37 48 25 90 
contact@infoenergie69.org

Pour les ménages modestes - Travaux de 
réhabilitation, mise aux normes, amélioration 
énergétique, adaptation à la perte de mobilité 
(vieillesse, handicap…)

Dans le cadre du PLH 2 de la CCVG, accompa-
gnement gratuit au montage de dossier et aides 
financières (jusqu’à 2 500€).

Renseignements :  04 37 28 70 28 
v.sallaberry@soliha.fr

Plus d’info sur ces dispositifs sur :
www.ccvalleedugaron.com
rubrique « Vivre et Habiter »

Pour rappel voici quelques consignes de tri :

Les Rendez-vous Découverte, c’est un 
programme d’avril à octobre, avec de 
nombreuses dates de balades, randonnées, 
ateliers, visites guidées - spécialement pensés 
pour vous par les offices de tourisme de la 
Destination Monts du Lyonnais. S’évader, 
goûter, découvrir, visiter, partager en famille, ces rdv sont autant d’invitations 
à venir rencontrer des passionnés du territoire.

Retrouvez le programme dans vos bureaux d’informations et sur le site 
internet www.montsdulyonnaistourisme.fr courant mars.

Vous êtes à la recherche d’un parcours de randonnées, de circuits VTT, 
d’activités ludiques à faire en famille…. Tout au long de l’année l’Office de 
tourisme vous accompagne et vous renseigne. N’hésitez pas à pousser la 
porte d’un de nos bureaux d’informations.

Pour plus de renseignement : 04 78 45 09 52 
accueil.chaponost@montsdulyonnaistourisme.fr 
www.montsdulyonnaistourisme.fr

Nouveauté
Organisateurs d’événements, vous pouvez nous faire part des 
évènements que vous mettez en place dans les Monts du Lyonnais, 
directement sur notre site internet, en remplissant notre formulaire 
évènement. https://www.montsdulyonnaistourisme.fr/agenda-2/ 
formulaire-evenement/

Suivez l’actualité  
de la CCVG sur  

www.ccvalleedugaron.com  
et sur 

 ccvalleedugaron

 © Marianne Pollastro
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Informations Municipales

Projet Résidence Sénior  
Résultat de l’enquête publique 
Dans le cadre du projet de construction d’une résidence sénior, Madame 
le Maire a prescrit par arrêté en date du 17 août 2020, l’ouverture d’une 
enquête publique portant sur le projet de déclassement par anticipation 
du domaine public communal des parcelles AL n°149, 150 et 299 
correspondants au parking situé au 23, rue Louis Vernay à Vourles.

La résidence sénior sera située sur les parcelles AL 150 et 299. Elle 
comprendra 35 logements, tous à vocation sociale, accompagnés de 
locaux d’activités en rez-de-chaussée, d’un sous-sol avec 49 places de 
stationnement et 3 places extérieures.

Le parking situé au 23, rue Louis Vernay se situe sur la parcelle AL 149.

Cette enquête publique a permis de faire remonter les observations 
des vourlois et d’ajuster le projet pour répondre au mieux aux besoins 
de la population.

La collectivité s’engage à faire évoluer autant que possible, l’esquisse 
paysagère et les futures réflexions dans le sens d’une meilleure 
capacité de stationnement. Ainsi, Plusieurs solutions ont été émises et 
approuvées suite aux conclusions du commissaire enquêteur et à son 
avis favorable au projet de déclassement par anticipation :

>  Le scénario proposé initialement pour le réaménagement du parking 
va être revu avec un bureau d’études de manière à augmenter la 
capacité d’accueil du parking municipal, en passant de 37 places à 
un minimum de 40 places de stationnement, sans tenir compte des 
places dans le sous-sol de la résidence.

>  La collectivité travaille avec Vilogia pour mettre en location plusieurs 
places de leur parking, pour les personnes habitant à côté de la 
résidence.

>  Il y aura toujours sur le futur parking municipal une zone bleue pour 
permettre un renouvellement régulier des voitures stationnées et 
un accès facilité aux commerces et aux services du centre. Pour les 
résidents proches, une partie du parking ne sera pas en zone bleue. 
Ce fonctionnement permettra un stationnement prolongé des voitures 
dans les limites légales qui seront définies par arrêté communal.

>  La collectivité réfléchit à investir dans un système informatisé de suivi 
et de contrôle du stationnement à distance plus précis et efficace pour 
lutter contre le stationnement abusif et les voitures dites « ventouses ». 
Ce fonctionnement participera à la bonne accessibilité et desserte 
des commerces et services du centre.

Tous ces ajustements vont permettre un bilan équilibré des places 
de stationnement entre le parking actuel et futur. De plus, le nouveau 
parking sera plus qualitatif en termes de visibilité, d’accessibilité et de 
sécurité pour la circulation des piétons.

La parcelle AL n° 149 a été retirée du projet de déclassement par 
anticipation. Cette dernière servira toujours d’assise au parking 
public. Sa restructuration ne fait pas partie de l’opération immobilière 
nécessitant la vente de parcelles.

La municipalité s’engage également à poursuivre l’information sur le 
projet auprès du public, en organisant une réunion de quartier, avant 
le lancement de l’opération, dès que la situation sanitaire le permet, de 
manière à préciser le projet et présenter l’organisation du stationnement 
pendant la phase travaux qui débutera à l’été 2021.

La commune propose des permanences 
juridiques avec maître Delvecchio, avocate, 
certains samedis, de 10h00 à 12h00. La 
première séance est gratuite.

Les séances sont indiquées 
sur le site internet de la 
commune ou les panneaux 
lumineux

Double scrutin 
en 2021 !
En 2021, auront lieu les élections 
départementales et régionales. La tenue 
de ce double scrutin était initialement 
prévue fin mars, mais en raison de la crise 
sanitaire il sera repoussé normalement en 
juin 2021. Un projet de loi a été déposé 
afin d’assouplir les conditions de vote par 
procuration notamment.

Ces élections permettent d’élire les 
conseillers régionaux et les conseillers 
départementaux qui composent les 
assemblées délibérantes de la région et 
du département.

Pour pouvoir voter il faut :
�> avoir la nationalité française ;
> être âgé de 18 ans ;
>  jouir de ses droits civils et politiques ;
> être inscrit sur une liste électorale.

Permanences Juridiques
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Conseils Municipaux 
Les délibérations

01/10/2020
�  Commission locale d’évaluation des charges transférées à la CCVG - 

désignation des représentants.

�  Demande de subvention au titre du contrat ambition région – 2ème 
génération - réhabilitation thermique du groupe scolaire Girard 
Desargues.

�  Création – suppression de postes – modification du tableau des 
effectifs théoriques.

�  Recrutement d’agents vacataires.

�  Demande de subvention au titre de la répartition du produit des 
amendes de police.

05/11/2020
�  Approbation de la procédure de déclassement du domaine public 

routier communal des parcelles cadastrées AL149, 150 et 299 par 
anticipation, suite à l’enquête publique.

�  Opposition au transfert automatique de la compétence PLU a la 
Communauté de Communes de la vallée du Garon.

�  Autorisation de signature : acquisition des parcelles al n°151 et 155.

�  Fixation du montant des frais pédagogiques et des frais de 
déplacement dans le cadre des formations relevant du compte 
personnel de formation.

�  Mise en place du télétravail.

�  Création – suppression de postes – modification du tableau des 
effectifs théoriques.

�  Décision modificative n° 1 du budget principal et attribution d’une 
subvention exceptionnelle pour les communes sinistrées des Alpes 
maritimes.

10/12/2020
�  Reprise de mobilier et gratuité d’un mois de loyer.

�  Remise gracieuse de deux mois de loyers à la SAS Salagnac Boulat 
« Restaurant Gout’t ».

�  Report du spectacle “Chiringuito paradise” et versement d’un soutien 
valant acompte.

�  Pertes sur créances irrécouvrables – admission en non-valeur.

�  Modification de l’autorisation de programme et crédit de paiement – 
réhabilitation salle des fêtes.

�  Décision modificative n° 2 du budget principal.

�  Demande de subvention : programme alvéole - projets abris vélos.

�  Demande de subvention : FIPD - Vidéo protection / programme 2019-
2020.

�  Création – suppression de postes – modification du tableau des 
effectifs théoriques.

�  Demande de subvention – Part exceptionnelle de la dotation de 
soutien à l’investissement public local (DSIL) 2020/2021.

Les Déchets Verts 
les réutiliser  

pour ne pas les brûler
En plus d’être interdit et puni par la loi, le 
brûlage des déchets verts génère énormément 
d’émissions de particules.

Brûler 50 kg de déchets verts émet autant de 
particules que :

>  3 mois de chauffage d’un pavillon avec une 
chaudière au fioul performante.

>  3 semaines de chauffage d’un pavillon avec 
une chaudière au bois performante.

>  18 400 km parcourus avec une voiture essence.

Quoi faire de ses déchets ?
En utilisant la tonte correctement, celle-ci peut se 
décomposer et renforcer le jardin en lui apportant 
des nutriments. Les tailles de haies peuvent servir 
de tuteur ou de bois pour le barbecue. La tonte 
séchée est aussi très utile en paillage aux pieds 
des haies ou des massifs…

Sachez également que les déchets verts peuvent 
être réutilisés au compost. Ils créeront un humus 
riche qui améliorera la terre de votre jardin. 
Enfin, si vous êtes d’humeur créative, il est tout 
à fait possible de valoriser vos déchets verts en 
réalisant des décorations. 

Informations Municipales



Merci 
A vous Tous  

Associations  Commercants

Animateurs
Agents municipaux

Personnel soignant

Restaurateurs

Benevoles
Elus

Artisants
Assistants Maternelles Vourlois

Commercantes

Vourloises

Chefs d’entreprises

Assistantes Maternelles

Commercantes

AnimatricesEnseignantes

Enseignants

Merci à tous pour votre mobilisation et votre solidarité ! 

Suivez nous sur
vourles.fr /  Ville de Vourles




